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Un objetivo de todos 
El inicio o la conclusión de cualquier asunto siempre es motivo de reflexión, de 

comentario o análisis y la salida de un año y el comienzo de otro no podía ser menos. 
Los balances, hablando en plan contable, los exámenes personales en estos últimos 
días del 94, hablando de cada uno de nosotros, es algo que primará en estos días 
aunque aparentemente lo envolvamos con el desarrollo frenético de una serie ininte
rrumpida de fiestas o bien organizadas o particulares que abundan en estos días que 
además sirven de encuentro entre familias. 

Desde esta revista queremos igualmente mirar atrás a este año en el que se ha 
cumplido una nueva andadura informativa de GACETA DE LA SOLANA. Ha sido 
otro año informando de los aconteceres diarios de esta Comunidad solanera, reflejan
do noticias que pasarán, o han pasado ya, a formar parte de la pequeña historia local 
y llevando el acontecer de esta parcela a los solaneros que esperan con ilusión la 
llegada de las páginas de un nuevo número para conocer lo que ocurre en su patria 
chica, se encuentren en cualquier lugar de España o del extranjero. 

Ha sido un año informativamente hablando en el que las noticias se han agolpado a 
la hora de confeccionar las páginas de cada número, haciendo difícil, la mayor parte 
de las veces, la elaboración de las páginas es trabajosa para dar a cada noticia el 
tratamiento que merece, aunque en la mayor parte de las veces la falta de espacio 
hace que nos quedemos cortos en su preparación. 

Desde la problemática de la OCM del vino al nombramiento de un solanero como 
Gobernador Civil de Cuenca, pasando por la inauguración del Pabellón Antonio 
Serrano o la vuelta del C.F. La Solana a Tercera División, pasando por ese gran 
triunfo de los infantiles de la Escuela Municipal de Fútbol en el Campeonato 
Regional han sido noticia en nuestras páginas, además de numerosas noticias de todo 
tipo que pasarán a la pequeña historia local, siendo reflejo del acontecer de un año 
para recuerdo de futuras generaciones de solaneros. 

Ahora nos disponemos a quitar la última hoja de un calendario y poner en su lugar 
otro flamante, que debemos ir rellenando día a día con nuestras acciones, con nuestro 
cotidiano vivir. Ojalá y en este 1995 nos volvamos todos un poco, aunque sea un 
poco, más humanos, más comprensivos, pensando que en definitiva la convivencia, 
el trabajar todos por esta empresa común llamada La Solana sea nuestro único 
objetivo, sin zancadillas y permanentes obstáculos a todo lo que no nos gusta. 

Que los buenos deseos de cada uno de nosotros no se evaporen con las burbujas del 
brindis de bienvenida al nuevo año y, si es posible, los llevemos adelante hasta que de 
nuevo las campanadas de un nuevo 31 de diciembre den paso a otro año más de 
nuestra vida. 

La Solana nos lo agradecerá a todos. 

FELIZ AÑO NUEVO. 
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Saludo del alcalde 

Al terminar un año siempre hacemos 
un poco más trascendentes los momen
tos de nuestras vidas y ejecutamos un 
giro de cabeza similar al que los corre
dores de relevos realizan cuando reco
gen el testigo que representa el pasado 
para transportarlo con nueva ilusión en 
el trayecto por el que aún deben de 
transitar. 
Como convecino y como Alcalde me 

ha gustado en los últimos años dirigir
me a vosotros y a vosotras en fechas 
tan señaladas. Sin embargo, ahora lo 
hago de manera mucho más especial 
pues es el último fin de año correspon
diente al presente mandato municipal y 
sólo Dios sabe quien será el alcalde que 
decidan las urnas del próximo 28 de 
mayo. 
En el 94 no hemos variado de manera 

singular la conducta y el talante que 
nos han guiado siempre: trabajar, traba
jar y trabajar por el pueblo de La Sola
na. Unas veces te salen las cosas como 
deseas y otras no. Unas veces crees 
tener al alcance de la mano un logro por 
el que has luchado hasta la extenuación 
y, al final, se te desvanece, y otras lo 
consigues al primer intento. Unas ve
ces tienes la satisfacción de que un ve
cino te reconoce, te sonríe por tu acción 
y otras te da la espalda. Es en definiti
va, la cara y la cruz de quien se dedica a 
la política. 
En los últimos 12 meses hemos reali

zado obras y practicado servicios que 
no relato, porque sólo los ciegos de 
ojos o de corazón no habrán tenido opor
tunidad de ver. 
Y hemos dado miles de jornales (dudo 

sinceramente que algún pueblo de nues
tra provincia nos haya superado en este 
sentido). Hemos, asímismo, consegui
do importante financiación de otras ad
ministraciones para múltiples iniciati
vas para no gravar más el bolsillo de 
nuestros contribuyentes. Y, ante todo, 
disponemos de una hacienda saneada 
que para sí la querrían muchos ayunta
mientos. 
Por todo esto y por la seguridad que 

tengo de vivir entre las mejores gentes 
que se puedan encontrar, hombres y 
mujeres trabajadores, honrados, abier
tos, decididos, hoy más que nunca me 
manifiesto optimista ante el futuro e, 
inmediatamente, ante el próximo 1995, 
sobre el que todos los indicadores apun
tan que va a ser el año de la recupera
ción económica de España. 
Termino pidiendo perdón y, al tiempo, 

comprensión ante aquellas personas que 
se hayan visto perjudicadas por el com
portamiento de esta alcaldía (con toda 
seguridad no lo habré hecho con mala o 
perversa intención porque de siempre 
se puede atender a todo el mundo en 
todo lo que pide) durante 1994. 
Agradezco a la Corporación Munici

pal y a todos los vecinos que hayan 
colaborado por el bienestar de nuestra 
ciudadanía sus ejecutorias de servicio y 
solidaridad, y a todos los solaneras y 
solaneras, incluidos los que viven fuera 
de la localidad, os deseo un próximo 
año en el que disfrutéis de salud, amor, 
armonía familiar, actitudes generosas y 
tolerantes y mucha, muchísima felici
dad. 

Nemesio de Lara Guerrero 

5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #124, 11/1994.



El Tema 

A PESAR DE TODO, EL PANTANO DE VALij 

Nuestra joya por excelen 
Aurelio Maroto 

pimada mañana que nace, los agricultores se levantan con la espe
~ranza de que el cielo rompa su largo silencio de los últimos años 

y nos regale de una vez por todas el líquido más preciado en forma de 
banquete, y se deje ya de pequeñas raciones esporádicas que no hacen 
sino debilitar cada vez más la piel de nuestra tie1rn, y desde luego, el 
estómago que son nuestros pantanos. Naturaimente, no sólo al colec
tivo agrícola le preocupa la escasez de lluvias, sino a toda persona 
sensibilizada con una situación en muchos sitios casi dantesca. 

Aquí, en La Solana, puede ser que la piel esté reseca, pero afortuna
damente nuestros grifos siempre escupen agua. La culpa de tal cir
cunstancia la tiene lo que muchos califican la mejor obra jamás 
realizada en este pueblo: el PANTANO DE VALLEHERMOSO. 

Preocupación, sí; dramatismo, rio 
El reportaje que le presentamos únicamente pretende informar a la 

opinión pública que lee GACETA del estado actual de una joya sin 
precio, cuya evolución es ciertamente preocupante en base a las 
cifras, pero no dramática según los técnicos. En los últimos ocho 
meses, en concreto desde el pasado 25 de marzo, el nivel porcentual 
de agua del pantano ha descendido de forma considerable; si en 
aquella medición la cantidad de agua era de 3,35 hectómetros cúbicos 
y 48% de su capacidad, a 21 de noviembre el líquido embalsado 
suponía 2, 1 hectómetros cúbicos y un 31 o/o de capacidad. Los datos 
no pueden esconder una pérdida de agua galopante que se acerca a 

1,25 hectóme
tros cúbicos 
menos en algo 
más de medio 
año. Extrapo
lando esta evo
lución aún más 
atrás en el tiem
po, podemos 
comprobar 
cómo el 11 de 
enero de 1993 
había casi 4 
hectómetros cú
bicos embalsa
dos (3,88), con 
un 56,1 o/o de ca
pacidad, lo que 
asusta más 
comprobando 
que en tan sólo 
22 meses el 
pantano de Vallehermoso ha perdido casi la mitad de agua. 

¿Llegarán las lluvias? 
Sin embargo, la empresa Hidro gestión encargada del servicio muni

cipal de aguas quería tranquilizar de alguna forma a la población ante 
la evidencia de los porcentajes, que por simple "cuenta de la vieja" 
nos dirían que en año y medio el pantano estaría seco. Salvador Tapia, 
Ingeniero Técnico en Química Industrial y responsable de Hidorgestión 
reconoció que la situación no se puede ignorar pero apuntó que "la 
situación del pantano no es límite y todo responde a unos meses en los 
que el régimen de lluvias no ha acompañado". En este sentido, 
recordó que "de marzo a noviembre han pasado los meses de verano, 
sin lluvias y con un factor de evaporación alto, amén de un lógico 
mayor consumo", tales circunstancias no se producen en invierno 
cuando no se pierde vapor de agua y acaso se recupera el pantano por 
poco que llueva. Del mismo modo, defectos en la arqueta hacían 
perder miles de metros cúbicos al mes a causa de filtraciones que ya 
parecen eliminadas. 

Según Salvador Tapia, "la experiencia y el propio ciclo climático 
me hace estar convencido que pronto llegará un año cuyo régimen de 
lluvias sea importante". A pesar de todo, reconocía que sería necesa-

Emilio Nieto, 39 
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Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
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El Tema 

:HERMOSO SIGUE SIENDO UNA GARANTÍA 

1cia comienza a tener sed 
río tomar medi
das si el verano 
de J 995 dejara el 
embalse en ci

fras del 
veintitantos 
por ciento de 

capacidad. 

Cómo y 
quién 
consume 

Al margen de 
la situación de 
seq uía , mucha 
gente se pregun
ta si la bajada de 
nivel y Ja ausen-
cia de acopio de 

agua se puede deber a otras causas ajenas a la puvliometría, es decir, 
el uso indiscriminado. 

En la actualidad, el pantano de Vallehermoso abastece a La Solana 
exclusivamente para consumo humano a través del bombeo de la 
maquinaria de Hidrogestión que extrae durante buena paite del día 
(en función de la época del año) un volumen de 180 metros cúbicos 
por hora, lo que supone un total de 750 a 800.000 metros cúbicos al 
año, de los que por efecto de los procesos de potabilización y trata
miento se quedan en unos 600.000, que es la cantidad en metros 
cúbicos neta que llega a La Solana y que, por tanto, gastamos. 

Por otro lado, Ja empresa agropecuaria PUV ASA mantiene desde 
1988 una concesión legal de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana que le confiere el derecho a hacer uso del embalse para 
riego de tierras autorizadas. A este respecto, la citada empresa infor
mó a GACETA de cómo se realiza y cuánta es la cantidad utilizada. 
Según datos oficiales de la Confederación Hidrográfica del Guadiana 
a través del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, PUV ASA 
puede hacer funcionar sus potentes bombas de extracción para regar 
con agua del pantano, pero que previamente ha sido vertida en el 
mismo de los pozos propiedad de la empresa. En este sentido existen 
varias actas de reconocimiento de la instalación de cuadalímetros en 
el conocido pozo "Tajón del Mármol" para elevar agua al Pantano. 
Las cifras aportadas por PUVASA reflejan en 1994 un volumen 
de extracción de J 11.576 metros cúbicos, y una cantidad de aporta
ción del pozo al embalse de 1J2. J 85 metros cúbicos. Según fuentes de 
la empresa "siempre hemos sido claros y conformes a los usos 
comúnmente aceptados y utilizados en la zona, y podemos demostar 
que el agua que sacamos del pantano ha sido con anterioridad vertida 
con agua de nuestros pozos, por lo que al pantano no le quitamos ni 
una gota de agua" . Con estas afirmaciones resulta evidente que esta 
explotación agropecuaria quiere salir al paso de los comentarios 
convertidos en polémica que acusaba a PUV ASA de estar poco 
menos que "secando" el pantano. 

No somos derrochadores 
La Solana no es un pueblo que consuma demasiada agua, incluso se 

puede hablar de una localidad que ahorra. Esta afirmación se justifica 
con datos ofrecidos a nivel ministerial , y que sobre un consumo de 
200 litros por habitante y día, los solaneras gastamos entre 107 y 115 
litros; al respecto, Salvador Tapia hablaba de La Solana como un 
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El Tema 

La situación del pantano de Vallehermoso es suficientemente grave como para reflexionar, pero teniendo en cuenta 
las restricciones, cortes en el suministro y previsiones poco alentadoras de pozos que se secan y acuíferos que no 
estrujan más, La Solana sigue siendo un. oasis privilegiado que como máximo ha encendido la luz amarilla de su 
semáforo. 

pueblo que "gasta poca agua, a pesar de que a 
través de Real Decreto habla de una dotación 
mínima exigida de 100 litros al día, en un 
modelo del MOPT según uso se habla de 200 
litros por habitante y día contando con abas
tecimiento a servicios municipales, industria, 
domésticos, etc, por lo que en La Solana existen 
unos hábitos de antigua escasez que todavía per
duran además de una industria pequeña". 

Información veraz 
Pero tal vez el dato más chocante se en

cuentre en lo que consume una persona nor
mal en relación a sectores económicos. El 
gerente de Hidrogestión aseguró que el con
sumo humano sólo supone el 8% del agua 
que diariamente se utiliza, llevándose la pal-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

ma la agricultura con el 80% y la industria 
con el 12%, con lo cual criticaba en cierto modo las 
campañas de ahonu de agua, que van siempre 
destinadas a cemrr el gi.ifo o no tirar demasiado de la 
cadena cuando en realidad el 92% del agua que se 
consume en España no se menciona, indicando que 
'1as campañas publicitarias nos parecen bien, pero 
habría que informar a la población también del otro 
consumo". 

En definitiva, la situación del pantano de 
Vallehermoso es suficientemente grave 
como para reflexionar, pero teniendo en 
cuenta las restricciones, cortes en el 
suminisro y previsiones poco alentado
ras de pozos que se secan y ac uíferos 
que no estrujan más, La Solan a sigue 
siendo un oasis privilegiado que como máxi
mo ha encendido la luz amarilla de su semáforo. 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

El agua no tiene dueño 
• El pantanÓ del Puerto Vallehermoso su
puso en su día la solución a todos los pro
blemas de agua para La Sola11a. Aunque 
pequeño en relació11 a otros, ~l embalse es 
m'ás que suficiente para no ce;,.ar nu11ca los 
grifos sola11eros. Sin embargo, la sequía ohli· 
gay no todos tiene11 pantanos, es decir, hay 
~ue º!~idars~ d~ cu~lquier sentimiento .. de 
poseswn y concienciarse de algo que es de 
~entido común: el pantáno dará agua para: 
~onsumo humano tarde o tenípra110 a otras 
poblaciones, aún cuando volviera a llover, 
r:omo antaño. En el momento en que otras. 
poblaciónes no tuvieran de dónde bebér, es tan 
'{ógico darles agua de "11uestro" pantatw que 11~ 
siquiera se phede hohlat de una cuestión 'ºae 

mlk!f;lri!lad, llL<l!5!!!UlQ tk!!:'! dt,1.,e/J.p. ···•••<*Y"•'-''W-"~ 
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Ha sido Noticia 

LA SOLANA RESPONDIO A LA LLAMADA 

Solidaridad con la fa01ilia Culebras 
na llamada efectuada a través de los medios de cornunica-
1.!Jción locales para hacer posible que la niña Ana María 
Culebras, nieta de los conocidos maestros Juana Ortega y 
Pedro Culebras, que actualmente residen en Albacete, tuvo 
una rápida respuesta de los habitantes de La Solana, quienes 
comenzaron a depositar sus donativos en la cuenta abierta a 
nombre de la niña, que debía ser operada urgentemente en 
Estados Unidos. 

Ana Maria Culebras necesitaba ser operada urgentemente en el 
corazón para poder sobrevivir, siendo las primeras noticias que sobre 
la intervención quinírgica tuvo la familia la necesidad de ser trasladada 
a Norteamérica, aunque af01tunadamente y después de una se1ie de 
trámites la Seguridad Social se hizo cargo de los gastos de la operación 
que tuvo lugar en Suiza. 

Como señalábamos anteriormente la respuesta de La Solana 

era rápida. En ape
nas cuatro horas 
de emisión de Ra
dio Horizonte re
cibía llamadas que 
sumaban sob re 
MEDIO MILLON 
de pesetas, aparte 
de otras cantidades 
ingresadas o en
viadas directa
mente. El propio 
alcalde señaló en 
la emisora muni
cipal su intención 
de pedir a la Cor
poración Munici
pal la colaboración 
con CIEN MIL 
PESETAS, pero la 
noticia de la inter-

" 
f''"'~l 

' ( 

vención con el La niña se encuentra muy recuperada 
apoyo de la Segu-
ridad Social hizo que se finalizara la campaña apenas a los 
dos días de iniciada. 

La familia Culebras agradecía en palabras de Pedro Cule
bras a toda La Solana su colaboración y recordaba que 
después de la feliz intervención "podemos considerarnos una 
familia feliz". 

Los evangélicos celebraron el 
Día de la Reforma 

PZI on dos conferencias, proyecciones de vídeos sobre Lutero 
IJ!I y una comida de convivencia celebraron el día de la 
Reforma, conmemoración de la publicación de las tesis de 
Lutero, en Alemania con las que comenzaba la reforma protes
tante, celebraron unos doscientos evangélicos venidos de 
Castilla-La Mancha, Región de Madrid y norte de Andalucía. 

Aunque la fecha a conmemorar es la del 31 de octubre los 
actos se celebraron el uno de noviembre por ser el día festivo 
más cercano y el haber elegido La Solana se debía a encontrar
se en un punto central para todos los que se debían de despla
zar. 

Los actos que tuvieron lugar en el auditorio del Centro Cultu
ral Don Diego contaron con las conferencias "Uso y desuso de 
las confesiones de la fe" por el pastor de Villanueva del 
Arzobispo Francisco Ruiz, así como la proyección del docu
mental "El arte de vivir" sobre Lutero y la conferencia del 

10 ~Lút1 

pastor de Alcorcón Juan Hanna quien habló sobre "La justifi
cación por la fe. La doctrina que derrumbó a la Iglesia de 
Roma", así como actividades paralelas para los más pequeños. 

Antes de la despedida los asistentes cantaron un Himno 
compuesto por Lutero y rezaron una oración en común. 
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'rn<&tliJ Ha sido Noticia 

El circo de Angel Cristo 
llenó en las dos funciones 

r. a tarde y la noche del 24 de noviem-
1.!:1 bre contaron con la presencia del Cir
co Ruso de Angel Cristo en la explanada 
del "Pajero del Parque Municipal", obte
niendo un éxito rotundo a lo largo de las 
dos funciones en las que prácticamente el 
lleno fue total. 

Indudablemente la atracción de la no
che fue el número de Angel Cristo y los 
leones, sobre todo entre los más peque
ños espectadores, que se mostraron entu
siasmados con la presencia de esas fieras Numerosas filas para acceder a la función 
en el interior de la jaula y su 
enfrentamiento con el domador, que ha
cía poco tiempo había sufrido un grave 
accidente con los reyes de la selva. 

Además del famoso domador el circo 
contó con diversos números desde equili
bristas a contorsionistas, malabaristas y 
por supuesto los siempre presentes paya
sos, que hicieron pasar una velada agra
dable a los más pequeños y a los mayo
res, unos por la novedad y otros por el 
recuerdo de otros tiempos. Angel Cristo con los leones 

Comercial del Neumático, S.L. r U Y U •¡::J 
SEVILLA '1 Í1 ('1 ( 

RECAUCHUTADOS 

LES DESEA FELICES FIESTAS 

SERVICIO DE LAVADO AUTOMATICO 

MICHELIN l1RELLf 
@ntinental® 

Ctra. Manzanares, 2 LA SOLANA 
Tel. (926) 63 15 29 
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Ha sido Noticia 

DÍA INTERNACIONAL DE LOS DESCAPACITADOS 

Celebradas numerosas actividades 
n lo largo del sábado 3 de diciembre 
fil se celebraron diferentes actos para 
conmemorar el Día Internacional de las 
Personas con discapacidad, organizadas 
por el INSERSO, Ayuntamiento de La 
Solana y el propio Centro Ocupacional 
Virgen de Peñarroya. 

Los actos se iniciaron con la inaugura
ción de una exposición en el propio cen
tro, donde se pudieron contemplar los 
trabajos realizados por los alumnos, para 
pasar posteriormente a la realización de 
una serie de actividades conjuntas entre 
profesores, padres y alumnos en los lla
mados "Talleres de ayuda mutua", con
cretamente los de "Serigrafía, madera, 
cuenta cuentos y pintura en vallas". 

Mesa Redonda. 

manualidades, 

Mesa redonda: el discapacitado en la 
sociedad de hoy 

A las doce y media se celebraba en el auditorio del 
Centro Cultural Don Diego una mesa redonda en la que 
representantes de diversos colectivos trataron el tema de 
"El discapacitado en la sociedad de hoy". La mesa estuvo 
moderada por el presidente de la Asociación Comarcal 
de la que depende el Centro Ocupacional y al mismo 
tiempo alcalde de La Solana Nemesio de Lara, intervi
niendo asimismo el Subdirector provincial del Inserso 
Javier Cortés, del Club de ocio Alfonso Peinado, la coor
dinadora de los Servicios Sociales del Ayuntamiento 

Exposición de los trabajos de los alumnos 

Nieves Romero, el responsable de los medios de comuni
cación municipales Paulino Sánchez, la directora del 
Centro Paqui Rivera, los alumnos Miguel Angel Lara y 
Rafa Vázquez, así como la madre de alumnos Carmen 
Maro to. 

Comida de convivencia 

Los asistentes a la comida de convivencia, celebrada en 
el patio del colegio compartieron lo preparado para ese 
día, contándose además con la animación del grupo de 
Bailes Regionales del Hogar del Jubilado solanera, que 
estuvo acompañado por la Rondalla Santa Cecilia del 
Hogar del Pensionista, animando el ambiente y poniendo 
alegría en el mismo para cerrar esa jornada de convivencia. 

Comida de convivencia 
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Ha sido noticia 

ACTIVIDADES DE LA ASOCIACIÓN DE MUJERES 

Recaudadas 460.000 pesetas para Ruanda 
n a Asociación de Mujeres de La So-
1.!J lana ha organizado diversas activi
dades con vistas a recaudar fondos para 
Ruanda. Ya informábamos en nuestro 
número anterior del desfile de modelos 
en salones Plazcóm, ofreciendo las pie
les de Ja firma Di val y Zerimar. 

Por otro lado Ja campaña de captación 
en la emisora municipal de Radio Hori
zonte, mediante llamadas telefónicas, in
cluso con la donación de diversos obje
tos por firmas comerciales y particulares 
para la subasta, hizo que se alcanzara 
entre las diversas actividades la cantidad 

Asunción Parra 

de 460.000 pesetas, que se
gún ha señalado a esta revista 
la presidente de la Asociación 
Ramona Sánchez se han en
viado a la Organización Mé
dicos sin Fronteras, para que 
llegue directamente a su des
tino. 

Charla sobre la autoestima 
en la mujer 

En el auditorio de la Casa de 
Don Diego tenía lugar la pri-
mera de las charlas de este nuevo curso 
para la Asociación de Mujeres. Concre
tamente el tema expuesto por la psicólo
ga Asunción Parra fue el de "La 
autoestima en la mujer" y las asistentes 
se interesaron por los diversos puntos de la 
charla expuestos por la conferenciante. 

Teatro: "Padres e hijos parentescos largos" 
Otra de las actividades programadas 

por la Asociación ha sido la representa
ción de una obra de teatro. En la tarde 
del viernes 11 de noviembre en el 

audotorio del Centro Cultural Don Diego 
se puso en escena la obra "Padres e hijos 
parentescos largos", que representó la 
Asociación de Mujeres Concepción Are
nal de Valdepeñas, siendo todos los ac
tores mujeres y recibiendo el aplauso de 
los asistentes por tratarse de un tema 
como el de las relaciones de padres e 
hijos que siempre se encuentra de actua
lidad, siendo la autora de la obra una 
componente, Manoli Antequera, de la 
asociación valdepeñera. 

Ctra. Manzanares, 7 -Telfs.: 63 14 88 - 63 14 33 -63 16 97 -LA SOLANA 

Servicio Oficial Nueva furgoneta FIESTA COURIER-94(KOMBI) 
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(rr.i~tn Ha sido Noticia 

Aula de la Mujer de la U.P. 

n a Universidad Popular cuenta todos los jueves con el 
l.!J Aula de la Mujer que mediante reuniones de todo tipo 
sirve para que las mujeres solaneras realicen una serie de 
actividades o asistan a charlas informati vas destinadas a ellas. 

En la tarde del jueves 17 de noviembre tenía lugar una charla 
sobre "La depresión en la mujer'', en la que el psicólogo Jesús 
Rodríguez de Guzmán informaba sobre diversos aspectos de 
algo que viene persiguiendo a las mujeres desde hace mucho 
tiempo y la forma de salir adelante de la misma. 

Charlas del Padre Gonzalo 
organizadas por A.M.F.A.R. 

mtra Asociación de Mujeres que ha iniciado igualmente sus 
Wactividades de cara al nuevo curso ha sido la Asociación 
de Mujeres de Familias Agrarias , que invitó al Padre José 
Gonzalo para que en la tarde del jueves 10 de noviembre 
ofreciera a sus asociadas y a cuantas personas quisieron asistir 
a esta charla en la que se trató el tema de "Tiempo libre en la 
mujer", analizándose por el conferenciante numerosos aspec
tos de tiempo libre, así como consecuencias que pueden estu
diarse del mismo y sus beneficios para las mujeres. 

En la tarde del 15 de diciembre el P. José Gonzalo volvía al 
mismo auditorio con el tema "¿Quién manda en nuestro televisor?" 

Curso sobre mercancías 
peligrosas para 40 alumnos 

l'Ñn la mañana del sábado 3 de diciembre se inauguraba el 
l.!!!'lcurso sobre "mercancías peligrosas" organizado por la 
Consejería de Industria de la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento de La Solana a través de la Agencia de Desarro
llo Local. 

Con unas palabras del alcalde solanera Nemesio de Lara y 
asimismo del director de la Agencia Luis Díaz Cacho quedaba 
inaugurado el curso, en el que se imparten enseñanzas a 40 
alumnos a lo largo de 30 horas, Enseñanzas teóricas y prácti
cas, con demostraciones de incendios y entregándoseles a los 
alumnos al final del curso un diploma acreditativo. 

El curso ha sido totalmente gratuito, estando su importe por 
alumno en unas 30.000 pesetas. 

U riel Romero Hnos. S.L. 
---------------------------------------------------· ·-----------------------------------------------------------------------------------------------------· ·---------------------------------------------------

Primeras marcas 
del mercado en: 

PAVIMENTOS 
., AZULEJOS 
~ GRIFERIAS -
CD MUEBLES DE BANO 
~ ACCESORIOS 

Saluda a sus clientes y amigos, y les desea Feliz Navidad y Año 1995 

Avda. Constitución, 115 y Doctor Ferrán, 1 O -Teléfonos (926) 63 14 99 - 63 30 78 
LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

EN TERRENOS DEL LEGADO BUSTILLO 

Iniciado un plan de forestación: 
34.000 pinos y 15.000 encinas 

m iversos terrenos del Legado Bustillo 
Westán siendo reforestados por la 
Consejería de Agricultura, según un plan 
presentado por el Patronato de la Funda
ción Legado Bustillo en el que se solici
taba Ja plantación de 48 hectáreas, con 
mil plantas por cada una de las hectá
reas. 

Según ha declarado a GACETA el res
ponsable de la Agencia de Desarrollo 
Local , Luis Díaz Cacho, de quien depen
de la oficina de Agricultura, la superfi
cie se está forestando con un setenta por 
ciento de pino alepensis y un treinta por 
ciento de encinas, lo que supone 34.000 
pinos y 15.000 encinas las que se co-

Terrenos del Legado Bustillo 

rnenzaron a plantar en la primera sema
na de diciembre, estando previsto que 
para febrero pueda estar concluida esta 
forestación. 

La plantación está siendo acometida 
por dos técnicos y otras cinco personas, 
siendo el paraje donde se está forestando 
el conocido corno de "La Pepa Rosa", 
propios de la fundación Legado Bustillo 
y que hasta ahora estaban destinados bien 
a erial o pastos y que con este programa 
pueden ser destinados a una utilidad tan
to cultural corno medioambiental, según 
señalaba Díaz Cacho. 

Esta zona será de masas forestales, nú
cleos arbóreos, con zonas de recreo y 

descanso para todos los 
solaneras y gentes de la 
comarca. Se abrirán 
unas calles, dentro de un 
proyecto a corto y me
dio plazo, cinco o quin
ce años, para colocar 
bancos y mesas de me
rendero, con la intención 
de que sea ante todo nú
cleo medioambiental como 
zona de esparcimiento. 

El presupuesto para 

Trabajando en plena forestación. 

esta forestación asciende a siete millo
nes de pesetas, y al ser una fundación sin 
ánimo de lucro se ha contado con una 
prima de mantenimiento a cinco años y 
prima compensatoria a veinte años. 

11 .JORNADAS .JUVENILES 

Asistió Alvaro Urquijo de "Los Secretos" 

rn el 28 de noviembre al 3 de diciem
bre y organizadas por las asocia

ciones Juna, Aseso y Club de Ocio Reto, 
han tenido lugar las Segundas Jornadas 
Juveniles, que han contado con la parti
cipación de jóvenes, sobre todo en la 
última jornada en la que estuvo presente 
el conocido cantante Alvaro Urquijo, 
perteneciente al grupo Los Secretos. 

Las jornadas comenzaron el día 28 con 
una charla coloquio sobre "Principales 
campañas de Greenpeace, en los últimos 
trabajos en España", a cargo de un miem
bro de esta asociación concretamente 
Manuel Pérez Escrivá. 

Otro de los temas tratados en las jorna
das fue "labor de los médicos del mundo 
en los países subdesarrollados", en esta 
ocasión a cargo del miembro de esa or
ganización. 

El miércoles 30 de noviembre se pro
yectó la película "La muerte os sienta 
tan bien" y el día 1 de diciembre era 
Alvaro Urquijo quien concentró la aten
ción de numerosos jóvenes que acudie
ron para escuchar y participar en la cha.r
ia de este integrante del grupo Los Secre
tos, quien se mostró paitidmio de otro tipo de 
música que no sea la del "bacalao", una músi
ca para la que augura poco futuro. Alvaro Urquijo en plena disertación. 

~{1Cél/1 1s 
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Ha sido Noticia 

Otras noticias 

La fiesta de 
Santa Lucía 

Con numerosa asistencia de fieles y 
directivos de cofradías se celebró en la 
tarde del 13 de diciembre la tradicional 
fiesta de Santa Lucía en la ermita de 
Santa Quiteria. La misa estuvo oficiada 
por el párroco de San Juan Bautista Es
teban Molina, ofreciéndose posterior
mente a todos los asistentes un vino de 
honor. 

La ermita de Santa Quiteria ofrecía una 
nueva imagen después de su 
remodelación, siendo igualmente muy 
visitadas las nuevas dependencias para 
las carrozas. 

Presentación de 
"Símbolos de 
Puertollano" 

Por otro lado el Grupo Pan de Trigo 
estuvo presente en Puertollano en la no
che del 16 de diciembre, para participar 
en la presentación del libro "Símbolos 
de Puertollano" de poeta amigo del gru
po Luis GarcÍa Pérez, recitando poemas 
de este nuevo libro y musicando Fran
cisco Alhambra uno de ellos dedicado a 
la Virgen de Gracia. El acto celebrado 
en la Casa de Cultura contó con numero
sa asistencia de público. 

Pan de Trigo 
homenajeó a Vicente 
Cano 

En la noche del 17 de diciembre el 
Grupo Pan de Trigo presentaba el núme
ro 21 de su revista de creación literaria. 
Hubo una alegoría a la Navidad y por 
otro lado se recordó la figura y la obra 
del desaparecido poeta de Argamasilla 
de Alba Vicente Cano, con el recital de 

su poesía celebrado en el Centro Cultu
ral Don Diego. 

El paro subió en 11 personas 
Según los datos publicados por el Instituto Nacional de Empleo relativos al mes de 

noviembre el paro subió en la comarca de La Solana en once personas en el 
transcurso del mes de noviembre, habiendo subido en toda la provincia de Ciudad 
Real en ese mes un total de 299 nuevos desempleados. 

Certamen de narrativa corta: ganó Luis 
García Pérez 

Convocado por los Servicios Sociales del Ayuntamiento se ha organi~ado un 
Certamen de Narrativa corta, con motivo del VI Encuentro de participación de la 
frercera Edad y en colaboración con el Hogar del Inserso. 

Reunido el jurado se concedió el primer premio a Luis García Pérez por "La Cru:z¡ 
élel abuelo", segundo a "Reflexiones para Andrés" de Mariano Velasco Lizcano y un 
accesit al mejor autor local para "Pedro peina canas" de María Antonia Romero de 
A vila Alhambra. 

ExpÑciones de Demetrio Zárate y José 
Manuel Exojo 

Continúan celebrándose las exposiciones en las salas del Centro Cultural Don 
Diego. El día 1 de diciembre se inauguraba una de pintura del autodidacta Rafael 
Zárate Fernández, que ha permanecido expuesta hasta el 15 del mismo mes. 

En la tarde del 18 de diciembre era inaugurada la del pintor de Pedro Muñoz José 
Manuel Exojo, quien precisamente conseguía el primer premio en la exposición de 
Feria de este año 1994, encontrándose abierta hasta el 8 de enero. 
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Ha sido Noticia 

SUCESOS 
Impacta contra una fachada 

Un vehículo conducido por un joven natural de Tomelloso de 
22 años de edad colisionó contra el edificio propiedad de 
Pedro U riel Vinuesa, en la A venida de la Constitución esquina 
a calle Empedrada, según informó la Policía local sobre las tres 
y veinte de la madrugada del sábado 29 al domingo 30 de 
octubre el Renault-5 conducido por SFC colisionó con las 
vallas protectoras y posteriormente con el edificio, 
ocasionándose daños materiales en el coche y en vallas y casa 
contra la que impactó, sin que los cuatro ocupantes sufrieran 
daño alguno. 

Tres asaltos la misma tarde 

Tres intentos de asalto a establecimientos tuvieron lugar en la 
tarde del 31 de octubre, en dos de ellos el estanco de Tomás 
V elasco y Respuestos Luis Castaño, situados en la calle Carre
ra, no se llegó a consumar, mientras que en el establecimiento 
de Joaqt¡ín Márquez de la calle Carrera esquina a Calero. se 
introdu<:;ían por una puerta de la última calle, ·ocasionando 
diversos; desperfectos en la puerta de acceso y llevándose 
32.000 pesetas de la caja en billetes y monedas. 

Sustraen una moto 

En la tarde del 1 de noviembre se denunció en la Jefatura de 
Policía la sustracción de una moto en la calle Alcalde Almazán, 
avisada la Policía local salió en persecución de los dos jóvenes 
que se desplazaban a Valdepeñas, siendo avisada igualmente 
la policía de la vecina población, dándoles alcance en El Peral. 
Los dos jóvenes, uno de Valdepeñas con antecedentes penales 
y otro de Ceuta fueron puestos a disposición judicial. 

Detenidos cuahd<> asaJtaban,una· 
.,,,,' / :,', /' ',/' > <' : ,.: '.-, ,., )>'. / / 

estac10Q ide serv1c10. 

)Ín !a n¡á¡l~~1i~~~~~Ji.;i~~~~~fií~&s 
por laP(fJi#íá'lgc;al ~qs·3~1t~tf ' ., < ~iit?~tlJá,ban·violtldta!lZ 
do div,ér,sa,& \n*qufü~ijt~ fü~~ ... ·. . l~~is:ra6iQ~;·®"~s,er;yi~ip 
Carmé~f· ~~í'<\'tuvo[q~11%füii~n!oqel~$'~eef1itt,g\p~tu6a 
llama<f¡L( .... • ~~~~ §9~~~l~~ .. 3f1q; ~la'.~ct. > • . < v, :~r2 
pren(}i~~,i·ti~rilt~~á() ~tlidó~'v~qí~gs~~I;~S 
P.MJ.L,~'.~Ha~o$ . ·... . . . .. ~llf 
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maquirias delláv;illeroe~st<;n~éi:i'lª 
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Tres robos en la misma noche 

Activos fueron los ladrones en la noche del jueves 10 de 
noviembre, una farmacia y dos bares fueron asaltados a lo 
largo de esa noche. El bar restaurante Tic-Tac recibía la visita 
de los asaltantes. quienes realizaron diversos desperfectos en 
la reja de entrada al complejo hostelero, abriendo algunas 
máquinas del interior. logrando una cantidad de unas 
sesenta mil pesetas. 

Por lo que respecta al Mesón Los Arcos penetraron en su 
interior después de forzar una ventana de la calle Pilas, forzan
do posteriormente diversas máquinas del interior, llevándose 
200.000 pesetas de la caja y otras cien mil de las diversas 
máquinas, así como otra cantidad similar en bebidas y tabaco. 

Otro establecimiento asaltado fue la farmacia de Juan 
Antequera en la calle Monjas, donde forzaron la ventana esca
parate, rompiendo el cristal de acceso al local. Ya en su interior 
consumieron y retiraron diversas cajas de medicina para quitar 
el síndrome de abstinencia de la heroína, llevándose de la caja 
unas 30.000 pesetas, dejándose un guante en el interior del local. 

Arde un coche en la calle 

La Policía local informó igualmente que.en e~¡tlQch~.dil'fo 
al lJ de noviembre ardía un coche en la caUé;A~~lai~r!lél~ 
localidad. Al parecer su propietario no podía c ·. · · ··.· · 

vehículo destinado al desguace en pocos día~ 
prenderle fuego por Ioque ¡:tl a,brirlo Sy .aumetit 
interior. 

Roban más de tres millones 
en un domicilio 

En la tarde del martes 22 de noviembre se denunciaba por 
M.J.P.D. de 79 años la sustracción de DOS MILLONES de 
pesetas en metálico que tenía guardadas en un armario, así 
como VEINTICINCO LIBRAS de azafrán que tenía en el 
mismo domicilio, pertenecientes a un hijo suyo, valoradas en 
aproximadamente otro millón cien mil pesetas. 

Según denunció la propietaria del edificio que vive sola en su 
casa no encontró violencia en el inmueble, siguiéndose las 
diligencias por la Policía local y Guardia Civil. 

Al día siguiente del suceso la Guardia Civil lograba encontrar 
en un corral cercano a la vivienda unos ocho kilos de azafrán. 
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Desea a todo el público, y en especial 
a todos los novios 
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Vida Municipal 

Escolarización para niños 
de tres años y cantbio para el ferial 

rm on un total de 12 conce
~jales asistentes (8 del 

Obras en el Polígono A 

donde hasta ahora se ubicaban 
atracciones como coches eléc
tricos, caballitos y similares, 
hace que de cara a la feri a de 
1995 se tenga que instalar par
te de esa feri a en una zona del 
polígono A, que incialmente 
estaba prevista fuera para ins
talaciones educativas, por lo 
que el carácter de la ubicación 
será provisional. 

Asimismo se aprobó que las 

PSOE y 4 del PP) se celebró 
un Pleno Extraordinario en la 
mañana del sábado 29 de oc
tubre. Cuatro puntos en el or
den del día y ausencia de po
lémica, aprobándose inicial
mente el acta de la sesión an
terior por parte de los dos gru
pos, que estuvieron igualmen
te de acuerdo en otros dos pun
tos mientras que los populares se 
abstenían en el cuarto y último. 

A propuesta de la alcaldía se acordó 
solicitar de la Dirección provincial de 
Educación y Ciencia para poder 
escolarizar a todos los alumnos de tres 
años en el curso 95-96, señalando 
Nemesio de Lara que con las obras que 
se han efectuado en los colegios existen
tes, además de uno de nueva construc
ción, el Javier Paulina, aparte de otra 
serie de adecuaciones pueda llevarse a 
cabo la escolarización. 

guntó sobre la forma de llevarse a cabo y 
el concejal de Educación Diego García 
Abadillo añadía algunos datos sobre la 
forma de adecuar o ubicar a todos los 
niños de esa edad. 

aceras del polígono A tengan 
un ancho de 1,30 metros, con el fin de 
poder instalar farolas en las mismas, sien
do el último de los puntos del orden del 
día la propuesta de la alcaldía para la 
incorporación al negociado de Obras del 
funcionario Vicente Romero de A vil a 
Carnal, quien desde abril del pasado año 
se encontraba en excedencia voluntaria, 
pero que al ser necesaria su presencia 
debido al elevado número de obras exis
tentes en la actualidad se le había reque
rido, absteniéndose en ese punto el PP al 
considerar que podía crearse un precedente 
para el futuro con otros funcionarios. 

Parte de la Feria al 
Polígono A 

Los populares estuvieron de acuerdo 
en la propuesta, aunque su portavoz pre-

Por unanimidad se aprobó igualmente 
la ubicación de parte de la feria en una 
zona del polígono A que se ha comenza
do a urbanizar a principios de noviem
bre. La construcción de una piscina olím
pica en la zona denominada "Pajero", 

DIMITIÓ EL QUINTO CONCEJAL DEL PARTIDO POPULAR 

Alfonso García Abad.filo 
dejó la concejalía 

l"Ñ n la mañana del 11 de noviembre se conocía la dimisión 
l.!!'J del quinto concejal del Partido Popular en lo que va de 
legislatura. Alfonso García Abadillo Guerrero, que ocupaba el 
puesto número seis en la lista que el PP presentó a las eleccio
nes locales de 1991 dejaba la concejalía por motivos persona
les. 

Desde noviembre de 1991 era concejal el ahora dimisionario 
y sustituyó en su grupo al que fuera número dos de la lista 
Narciso Obregón, primer edil popular en dejar su cargo. Con 
posterioridad dejarían igualmente la concejalía el número cin
co Francisco Alhambra y los números uno y tres de la lista 
Francisco Javier Marín y Manuel Candelas, siendo en la actua
lidad el portavoz Francisco Nieto el único edil que permanece 
de la lista que concurrió a las elecciones de mayo del 91. 

La nota curiosa de esta Corporación y en relación al concejal 
dimisionario es la presencia en el oto grupo municipal, el del 
PSOE, de un hermano que es concretamente Diego García 
Abadillo, quien ocupa las delegaciones de Educación y Cultura. 

EN UN CONTENCIOSO SOBRE LAS VIVIENDAS 

Fallo a favor de los maestros 
l"Ñ 1 Tribunal Superior de Justicia de la Región ha fallado a .favor de 
l.!!'J dos profesores en su solicitud de vivienda al Ayuntamiento de 
La Solana en el curso 1992/93. 

Según el fallo dictado por la Sección Primera de la Sala de lo 
Contencioso Administrativo la indemnización consiste en una com
pensación económica equivalente al alquiler medio de una vivienda en esta 
localidad durante los meses escolares, diez que dura el curso. 

El Tribunal admitió los argumentos presentados por el abogado del 
Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza que reconoce que los 
ayuntamientos tienen obligación de proporcionar viviendas a los maes
tros, al seguir vigente el derecho de casa habitación. 

Opinión del Ayuntamiento 
Por su parte el alcalde solanero Nemesio de Lara dijo que "tengo la 

satisfacción de poder decir que a cambio de las miles de pesetas que 
sea hemos podido traer a La Solana varias decenas de millones de 
pesetas, que ha entregado la Consejería de Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades, para poder ubicar un colegio confortable y 
funcional para los discapacitados minusválidos psíquicos o físicos". 

Igualmente Nemesio de Lara señalaba que desde su punto de vista 
no es justo que un colectivo tenga derecho a viviendas, cuando afmtunada
mente cuentan con buenos sueldos, mientras que otros colectivos menos 
afortunados carecen de vivienda y tienen menos posibilidades económicas. 
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m nce puntos en el 
W orden del día del 

Pleno Extraordinario de 
la Corporación y la po
lémica que llegaba en 
el octavo, con 
enfrentamiento entre los 
dos grupos municipales 
sobre la construcción de 
utilidad pública de unas 
naves industriales en el 
terreno del antiguo ve
lódromo. 

Vida Municipal 

POLÉMICA EN EL PUNTO OCTAVO 

Comunicación de diversas subvenciones 

Por unanimidad era 
aprobado el acuerdo 
con el Insalud para po
sibilitar que el Centro 
de Salud pueda contar 
con un odontólogo que 
vigilaría la sanidad 
bucal infantil , siendo 
necesario acometer 
unas obras en el cento 
que con-erán a cargo del 
propio Ayuntamiento, 
mientras que el 
equipamiento técnico es 
con cargo a la 
Consejería de Sanidad. 

Subvenciones para 
alumbrado 

Con la asistencia de 
quince concejales (11 
del PSOE y 4 del PP) y 
la aprobación por una
nimidad de la mayor 
parte de los puntos del 
orden del día se cele
braba este pleno que 
tuvo la polémica en su 
punto octavo, al apro
bar el Pleno con los vo
tos a favor del Grupo 
Socialista y en contra 

Alfonso G. Abadillo, en la imagen de pie y con chaqueta, es el quinto 
edil del P.P. que dimite en la presente legislatura. 

Igualmente se aprobó 
por unanimidad solici
tar a la Diputación, con 
cargo al Plan de Planes 
y servicios de la Dipu
tación de 1995 una can-

del Popular la construcción de dos naves 
con vistas a la creación de un vivero de 
empresas en terrenos del velódromo. Un 
proyecto de 47 millones de pesetas, que 
puede estar subvencionado por el INEM. 

Para el portavoz popular Francisco Nie
to lo que hace falta de una vez es el 
polígono industrial y no construir naves 
por todos lados, pues con el dinero que 
se iba a emplear en esta construcción se 
podrá hacer alguna cosa en el polígono, 
replicando el concejal delegado de Edu
cación Diego García Abadillo que lo que 
se pretende es totalmente distinto al 
polígono, pues era crear unas naves que 
servirían para cederlas momentáneamen
te, si era necesario, a empresarios que no 
tuvieran estructura y por otro lado servir 
como Centro de Formación Ocupacio
nal de Jóvenes. 

El portavoz popular se mostró contra
rio a la política seguida en materia de 
este tipo de enseñanzas, como actual
mente está estructurada, indicando que 
considera es de muy poca utilidad la 
Agencia de Desarrollo Local y las Es
cuelas Taller así como las naves, seña-

!ando son bonitas pero nada prácticas. 
Seguidamente tuvo lugar un amplio 

debate en el que intervinieron además 
del concejal portavoz de la oposición, 
los delegados de Educación, de Obras y 
el propio alcalde que cortó el mismo, 
aunque ante las protestas del portavoz 
popular que consideraba tenía derecho a 
una nueva intervención. 

Dimisión del popular Alfonso García 
Abadillo 

Por otro lado y siguiendo con el orden 
del día el Pleno tenía conocimiento de la 
renuncia del concejal del PP Alfonso 
García Abadillo, que era despedido con 
palabras de agradecimiento por su labor, 
tanto por el alcalde como por su porta
voz de grupo. 

Aunque con alguna matización el Ple
no aprobó la renovación del convenio de 
asistencia domiciliaria, dejándose pen
diente de estudio uno de los puntos que 
debe aclarar la Cruz Roja sobre abono 
de 57 .000 pesetas por cada nuevo termi
nal, ampliándose la asistencia de 17 
a 19 terminales o personas asistidas. 

Consulta odontológica en el Cen
tro de Salud 

tidad de 20 millones, 
siendo el 35% a cargo 

del Ayuntamiento, para alumbrado. 
Eliminación de barreras 
Igualmente se tomó el acuerdo, punto 

séptimo, destinar los siete millones con
cedidos por la Consejería de Bienestar 
Social para· eliminación de barreras ar
quitectónicas en el edificio del Don Diego 
y Casa de Cultura, solicitándose en ese 
punto por el portavoz del PP que se hi
ciera lo posible para eliminar barreras en 
el edificio del Colegio El Santo, indican
do el concejal de Educación que esa ma
ñana había tenido una reunión con re
presentantes del AMP A y del propio co
legio para solucionar ese problema. 

31 millones para el Plan Concertado 
de Empleo 

En el punto noveno se informó de la 
concesión de 30.131.946 pesetas, dentro 
del Plan Concertado de Empleo de 
Castilla-La Mancha, para emplear a 78 
personas durante tres meses, empleán
dose 20 de estas personas para urbani
zación de vías públicas, dieciocho para 
eliminar barreras arquitectónicas y 
40 para mejora de Medio Ambiente. 

1 O millones del Plan Especial de 
Empleo 
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Asimismo en el 
décimo punto del 
orden del día se 
informó sobre la 
concesión de 
10.815.840 pese
tas, para amplia
ción del proyecto 
del Plan Especial 
de Empleo de 
Castilla-La Man
cha, destinado a 
30 trabajadores (6 
oficiales y 24 peo
nes) durante tres 
meses. 

La Corporación 
aprobó dos pro
yectos para am-
pliación de proyectos de red de agua y 
saneamiento, el primero en la carretera de 
Manzanares y el segundo en la de 
Valdepeñas, votando en contra el PP de 
las contribuciones especiales. 

Comunicación de diversas subvenciones 
En el apartado de comunicaciones la 

Corporación tuvo conocimiento de la sen-

Vida Municipal 

tencia del Juzgado de Primera Instancia 
absolviendo al Ayuntamiento en la 
muerte por electrocutación de un jo
ven en el año 1991 , el enterado de la 
Comisión Provincial de Urbanismo 
sobre el proyecto de reparcelación 
del Polígono A, continuando con el 
comunicado de la Consejería de 

Bienestar Soc ial 
para conceder 
400.000 pesetas a un 
curso de jubilación, 
otra de la misma 
conseje1ía por impor
te de 1.500.000 pe
setas para equipar 
una vivienda tutelada 
destinada a lo s 
minusválidos de 
otros municipios que 
quieran residir en esa 
vivienda a gastos 
completamente paga
dos. 

Otras subvenciones 
recibidas fueron 
200.000 pesetas para 

gastos ordinarios y 550.000 para un pro
grama de alfarería. Mientras que conce
dido por la Federación de Universidades 
Populares se concede un proyecto para 
alfabetización de mujeres que asciende a 
2.412.000 pesetas y otro para un progra
ma de integración de jóvenes por un 
total de 1.101.000 pesetas. 

RELOJERIA 
URTIAGA 

Vd. ya conoce nuestros servicios 
1 1 
1 1 y sabe que damos calidad 

';dtcea 'lteateu 
'I ee#t ~ 

.. 1995 t::U«> 

e¡ Calero, 6 Tfno.: 63 13 24 

LA SOLANA 
22 ~Llétt 
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Vida Municipal 

DIVERSOS CONVENIOS DEL AYUNTAMIENTO 

134 trabajadores a los que se unirán 78 en enero 
m n total de 134 trabajadores se en
l!!I cuentran en estos días dedicados a 
diversas tareas de obras municipales, se
gún los convenios firmados por el Ayun
tamiento con organismos de Ja Admi
nistración Central o Autonómica. 

Los trabajadores que se incluyen en 
cada uno de estos convenios son remiti
dos en un listado por el Instituto Nacio
nal de Empleo al propio Ayuntamiento y 
posteriormente una Comisión, integrada 
por representantes del PSOE, PP, los 
dos grupos con representación en el Mu
nicipio, además de representantes de los 
sindicatos CC.00 y UGT se encargan 
de confeccionar la lista, según una serie 
de requisitos como número de hijos, así 
como otra serie de cargas de las perso
nas en paro. 

A la hora de redactar estas líneas se 
encuentran trabajando en los diversos 
convenios un total de 134 trabajadores, 
aparte de los que están incluidos en otros 

cursos de formación o 
la propia Escuela Ta
ller Plaza de Toros. 

En el Convenio de 
Inserción se cuenta con 
33 trabajadores, en el 
de Plan Concertado 
con la Diputación de 
Ciudad Real 36, en el 
Convenio INEM-Cor
poraciones Locales 35 
y en el de INEM Zo

Representantes de los Partidos y Sindicatos presentan en 
rueda de prensa uno de los convenios. 

nas Rurales Deprimidas otros 30. 
Para últimos de diciembre o primeros 

del mes de enero está previsto que otros 
78 trabajadores se incorporen a otro con-

venio, en este caso el del Plan de Empleo 
Regional de la Consejería de Industria de 
la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha 

Carmen Moreno, primera mujer policía local 

Una solanera ha pasado a formar parte de la plantilla de la Policía Local en las 
últimas oposiciones celebradas a primeros de diciembre. Se trata de una joven de 24 
años, Carmen Moreno García Abadillo que obtuvo el primer puesto para la plaza con, 
un total de 5,90 puntos entre 21 aspirantes, pasando así a ser la primera mujer que 
ocupa un puesto de policía local en nuestra población. 

( ~ J ~ HIDROGESTIOH, s.A. 
-.. .................................... ....--

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS 
SE COMPLACE EN SALUDAR 

A TODOS LOS VECINOS 

CON MOTIVO DE LA NAVIDAD, 
,DESEÁNDOLE UN VENTUROSO AÑO Nll~VO 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 - 13240 LA SOLANA (C. Real) - Tel. 926 - 63 19 76 
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- Nuestros Mayores 

VI Encuentro de Participación 
.m on diversos concursos y el inicio de un taller se han 
L.'11 celebrado del 7 al 12 de noviembre los VI Encuentros de 
Participación de la Tercera Edad, que han sido organizados por 
los Servicios Sociales del Ayuntamiento, con la colaboración 
del Hogar del Pensionista del Inserso, en cuyos locales se han 
celebrado la mayor parte de las actividades . 

Dieron comienzo los actos en la tarde del día 7 con la 
inauguración de las Jornadas, animando el alcalde solanero 
Nemesio de Lara a la participación de todos en las actividades 
programadas, al mismo tiempo que señaló el interés que deben 
poner todos los componentes del Hogar en sacar adelante este 
centro. 

Posteriormente se celebró el concurso " 1,2,3", parodiando al 
conocido de la televisión, mientras que el martes se iniciaba un 
taller de manualidades que tiene como monitora a Petra López 
de la Reina. Igualmente ese día y hasta el jueves día 10 se 
celebró en el programa "Onda Matinal" de Radio Horizonte el 
concurso "recuerdos del ayer", en el que mediante diversas 
llamadas telefónicas los mayores recordaban otras épocas y 
otras vivencias. 

Por falta de participantes no pudo celebrarse el concurso "Su 
media naranja", tal y conforme estaba programado, continuan-

Las rondaJlas y grupos de baile 
festejaron a Santa Cecilia 

l"Ñ n la tarde del 27 de noviembre se celebró en el salón de 
l.!l actos del Hogar de la Tercera Edad del Inserso un festival 
en honor a Santa Cecilia. La rondalla y grupo de baile del 
Hogar de Alcázar de San Juan deleitó a los numerosos asisten
tes, así como la Rondalla Santa Cecilia de La Solana y el 
propio grupo de baile del Hogar solanero, interpretaron nume-

Ganadores de los diversos concursos. 

do las actividades con un concurso gastronómico en la mañana 
del sábado 12, esa misma tarde y en el salón de actos del 
Hogar se daba lectura a las participaciones en el concur
so "C uentos del abuelo", pasándose seg uidamente a la 
entrega de premios a los ganadores de todos los concur
sos, realizando la entrega el alcalde y el presidente del 
Hogar Antonio Ortiz, finalizando las jornadas con un 
animado baile a los acordes del órgano de Cantina. 

rosas piezas y bailaron piezas de nuestro folklore. El Grupo de baile durante su actuación. 
Tanto el presidente del Hogar solanera Antonio Ortiz como el éxito de confraternización entre asociados de uno y otro 

el vocal de la Junta del alcazareño Saturnino Tejada, señalaban centro, que se regó con buen "zurra" de la tierra. 

Curso de Jubilación 

24 ~latí! 

Curso de preparación a la jubilación 
l"Ñ n la tarde del lunes 12 de diciembre era inaugurado en el 
l.!!J Hogar de la Tercera Edad del Inserso un curso de prepara
ción a la jubilación, que corre a cargo de la psicóloga María Jesús 
Chumillas destinada a grupos de 20 a 25 personas a lo largo de 24 
horas semanales. 

La inauguración contó con la presencia del alcalde Nemesio de Lara, 
quien animó a las personas que se han incluido en este curso a asumir 
que la edad a la que pasan es tan válida y puede tener tanta energía 
como cualquiera otra de la vida. Resaltó su interés por estos cursos al 
haber defendido estos programas en las Cortes Regionales. 

En el curso se analizan diversos aspectos de esta etapa de la vida, todo 
desde un punto de vista práctico, realizándose con todos los compo
nentes del mismo una entrevista previa, de carácter individualizado, 
para poder adoptar el programa a cada uno de ellos. 
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Sociedad Cooperativa Limitada 
11 SANTA CATALINA11 

"VINOS LOS GALANES" 
Les ofrece sus vinos emboi-ellados 

VINO DE FERMENTACIÓN CONTROLADA 

75 CI. _; :. ~: . .: : '.~ •. :: ....... ~ · · ií.S't ··~-

?~:r~~~-- stLÉcl<j---- -- --~ 
1 
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(Cooperativa, 2 - Teléfono 63 1 O 85 - LA SOLANA) 

Ahora con sus nuevos y exquisitos vinos: 
ROSADO Y SEMIDULCE 
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Agricultura 

RECIBIDOS POR EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO 

Los componentes de la Mesa 
del Vino con Felipe González 

na tenaz e insistente lucha que llevan 
l.!ladelante los componentes de Ja 
Mesa del Vino les ha llevado a entrevis
tarse con el presidente del Gobierno Fe
lipe González en el Palacio de la Mon
cloa. 

En la fotografía podemos comprobar el 
momento en el que el portavoz de esta 
Mesa y al mismo tiempo presidente de 
UCAMAN y de la Cooperativa Santa 

~ 

Catalina de La Solana Gregorio Martín 
Zarco expone a Felipe González las rei
vindicaciones de esta serie de colectivos 
presentes en la mencionada Mesa del 
vino. 

Parece ser que las negociaciones van 
por buen camino y la satisfacción va 
apareciendo en los representantes de aso
ciaciones y organizaciones incluidas en 
la Mesa. 

ASA.JA ESTRENO SEDE 

La Solana podría contar con 
comunidad de regantes 

na organización agraria Asaja cuenta 
l.!ldesde el domingo 11 de diciembre 
con nueva sede, situada en la calle Rasillo 
de Antón Díaz 8, que era inaugurada por 
el secretario provincial de Asaja 
Florencio Rodríguez, junto a otros di
rectivos provinciales y locales. 

vincial Florencio Rodríguez la posibili
dad de organizar en La Solana una Co
munidad de Regantes, para que atienda 
los intereses de ese sector agrario. 

Previamente se celebró una asamblea 
local en el auditorio del Centro Cultural 
Don Diego en el que se trataron diversos 
temas, apuntándose por el secretario pro-

Para Rodríguez es importante la orga
nización de una Comunidad particular 
para cada localidad, porque son distintas 
las necesidades y problemática de cada 
población. 

para los agricultores a partir del uno de 
enero del 95 y las sanciones por extrac
ción de agua en la Confederación del 
Guadiana. 

Otros temas a tratar en la asamble fue
ron el de los seguros agrarios , módulos 

ASAJA informó 
sobre la PAC y los 

seguros 
En charla ofrecida por su técnico Francisco 

Patiño la organización ASAJA informaba a sus 
afiliados en la noche del sábado 12 de noviem
bre, sobre temas de actualidad como la P AC y 
por otro lado las acciones a seguir en el tema de 
los seguros agrarios que tantos comentarios han 
suscitado a lo largo de los últimos meses, así 
como de cualquier tema de interés que quisieron 
preguntar los asociados locales presentes en el 
auditorio del Don Diego. 

Jornadas sobre agricultura 
organizadas por Iniciativa 

Rural 
Organizado por Iniciativa Rural-Jóvenes Agricultores se ha cele

brado en Toledo a lo largo de los días 9,10 y 11 de noviembre unas 
jornadas para estudiar la problemática agrícola en diversos aspec
tos, encontrándose presentes en este encuentro técnicos agrícolas, 
políticos y profesores de Universidad.Para el presidente de Inicia
tiva Rural en La Solana Alfonso Marín "las jornadas han sido un 
éxito, debido a la actualidad de los temas tratados y puede conside
rarse que ha resultado muy positivo para sacar consecuencias de 
cara al futuro de la agricultura y los profesionales que en ella 
trabajan". 

A la clausura asistieron numerosos solaneros de esta organiza
ción agraria que quisieron estar presentes en la conclusión de las 
mismas. 
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TRACTORES 

~SRmE , 
~MÁS ADElANTE ~ 

LOS TRACTORES ,, 
MAS PREMIADOS 
DE EUROPA 

L~itRifMlA~l\tOS • I LA 1J 1 LRlRI 
Servicio Oficial para la Zona: 
Avda Constitución, 58 - Tfno.: 63 43 21 

Concesionario para la Zona Centro 
e/Juan de la Cierva, 23 - Tfno.: 63 46 98 
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Reportaje 

LA ERMITA DE SANTA QUITERIA EN OBRAS 

Nueva nave para las carrozas 
del Sepulcro 

.. principios del si
&J glo XVI, en el 
año 1528, era fundada 
la ermita de Santa 
Quiteria por el vecino 
de La Solana Martín 
Mateos, desde aquella 
fecha han sido muchos 
los avatares sufridos 
por ese templo, y de 
los que podemos tener 
datos en los diversos 
estudios que se han 
publicado. En la actua
lidad el edificio es 
prácticamente de nues
tro siglo, pues la últi
ma guerra dejó tan sólo 
unas paredes del mis
mo, siendo reconstrui
do en el año 1966 y 
sirviendo de sede per
manente a la cofradía 
del Santo Sepulcro. 

Desde este último 
año permanece al cul
to con misas los do
mingos y festivos y las 
diferentes Juntas Di
rectivas han seguido 
reformando el interior y el exterior del 
edificio, adaptándolo a las exigencias 
actuales y dotándolo de otras dependen
cias anexas al mismo. 

La actual Junta Directiva que preside 
Manuel Martín Albo Marín está acome
tiendo otra serie de reformas en Santa 
Quiteria y ha comenzado por acondicio
nar el tejado del templo, que ya se en
contraba algo deteriorado, pero al mis
mo tiempo quiere, y en ello está en la 
actualidad, acondicionar el local exis
tente a espaldas de la ermita, donde se 
guardan las carrozas, para que al mismo 
tiempo que sirve de albergue a éstas, se 
puedan montar los pasos en su interior 
en la Semana Santa, e incluso tienen la 
idea de salir de Santa Quiteria con todos 
sus pasos, como ya lo hicieron el pasado 
año con el Calvario. 

28 ~L{¿f(1 

Para que esto fuera posible había que 
acometer una obra importante y según 
los directivos su idea es la de acometer
la, aunque para ello haga falta conseguir' 
dinero que en la actualidad no tienen, 
pues los recursos son limitados. De esa 
forma se evita el tener que introducir a 
los pasos por la elevada rampa de entra
da a la ermita, mientras que por otro lado 
se procurará acondicionarlos con tiempo 
suficiente y no con la premura que se 
hace en la actualidad, vistiéndolos y des
montándolos incluso en la calle. 

Los directivos pusieron manos a la obra 
y comenzaron la misma, pero como en 
casi todas las cosas de esta vida el hom
bre propone y los presupuestos descom
ponen y así la cantidad inicial se ha visto 
incrementada, pero de todas formas este 
grupo de directivos ha decidido seguir 

adelante, según el pre
sidente Manuel Martín 
Albo "una cosa con la 
que no contábamos era 
con otros ocho o nue
ve metros de pared que 
ha habido que levantar 
desde abajo, esto nos 
ha elevado la cantidad 
inicial en unas CUA
TROCIENTAS MIL 
PESETAS más, por lo 
que el presupuesto que 
teníamos que era de 
619.000 pesetas se po
día haber acercado a 
las 750.000, pero si 
añadimos la cantidad 
de la pared nos pone
mos en aproximada
mente UN MILLON 
DOSCIENTAS mil 
pesetas". 

Los fondos de la co
fradía, indicaba Martín 
Albo, son escasos. Tan 
sólo las ayudas que lle
guen, por lo que espe
ran la colaboración de 
los vecinos del barrio 
y de la población en 

general, pues su deseo no es solamente 
el de concluir con la obra que actual
mente tienen emprendida, sino la de se
guir, cuando las condiciones económi
cas lo permitan, adecentando esta vieja 
Iglesia de Santa Quiteria que ellos quie
ren ver cada día más remozada. 

Por lo pronto la obra para la permanen
cia de carrozas y pasos se encuentra con
cluida. El trajinar de la salida y llegada 
de la procesión del Viernes Santo, con 
desmontar y montar no se volverá a re
petir, pero la ayuda sigue siendo muy 
necesaria y todos los que quieran pue
den hacerlo entregando su donativo en 
las Cajas de Castilla-La Mancha o Caja 
Rural Provincial, o bien entregándolo a 
cualquier componente de la Directiva del 
Santo Sepulcro. 
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Sepan que ... 

Blos solaneras en "Veredicto" 
Tres han sido las parejas de solaneras que en las últimas fechas han 

dirimido sus pleitos en el programa de Tele-5 "Veredicto". Los 
últimos en acercarse por esa cadena han sido Pedro del Olmo y 
Bernardo García Abadillo a quienes vemos en un momento de la 
entrevista realizada en Radio Horizonte. En el próximo número habla

remos con los so laneros que han participado en este popular programa. 

A la hora de ver la luz estas líneas la fachada del Ayuntamiento, 
sobre todo en la parte de la galería, estará totalmente concluida, pero nosotros 

hemos querido ofrecer una instantánea de las reformas en plena faena. 

Clínica 

llJ osé María de Dionisia elegido rey 

Los jubilados de La Solana no paran. Sus viajes son conti
nuos a unos y otros lugares de España. El turismo se ha hecho 
cotidiano para las personas de la tercera edad y además partici
pando en juegos y concursos de todo tipo. 

En la foto podemos contemplar a un solanero llamado José 
María García de Dionisio Santos, quien ha sido elegido "Rey" 
por los jubilados en una excursión realizada en Salou. 

Por supuesto, tampoco faltó la reina consorte, que podemos 
contemplar a su lado. 

Dental 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 
Ilustre Colegio de Odontólogos y Estomatólogos 
de la Primera Región. 

Les desea Feliz Navidad y Año Nuevo. 

Estamos a qisposición de todos los solaneras en: 
CENTRO MEDICO "CRISTO DEL AMOR" 
Tfno.: 63 11 00 . e\ Dña Angela, nº 13 LA SOLANA ( C. Real) 

~1úftt 29 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #124, 11/1994.



Educación 

EL COLEGIO DE INFANTIL Y PRIMARIA 

Colegio "Javier Paulino": 
Aurelio Maroto 

m· próximo curso escolar 95-96 

contará con una nueva estrella: el 
colegio público "Javier Paulino". 
Al margen de los alumnos, profe
s ores y demás idiosincrasia que ro
dea al colectivo docente, la aten
ción vendrá marcada por una 
vedette desde el punto de vista fun
cional y de instalaciones, aunque 
su fin no esté situado más allá de 
algo tan sencillo como ofrecer una 
mejor educación, más desahogada, 
y si por ende se da en un lugar 
físico más adecuado a los tiempos, 
mucho mejor. 

El nuevo colegio está situado en la 
zona noreste de La Solana, en un 
lugar actualmente en expansión ur
banística, sobre aproximadamente 
7.000 metros cuadrados de suelo an
tes rústico y ahora con categoría de 
urbano, del total de 3,8 hectáreas que 
el Ayuntamiento se vio obligado a 
urbanizar para conseguir, mediante 
un expediente de cooperación la ce
sión de los terrenos. 

Una obra de primera 
El concejal-delegado de Obras del 

municipio, Agustín Ortega, declara
ba a GACETA que "estamos ante 
una obra de primerísima calidad, so
bre todo desde el punto de vista de 
sus dependencias y medios arqui
tectónicos". Ciertamente, las carac
terísticas y dimensiones del nuevo 
centro son idóneas y considerables 
si nos atenemos a cómo son el resto 
de colegios que hoy en día funcio
nan en La Solana. La nueva cons
trucción, en fase conclusa, ha sido 
levantada por la empresa "Minas de 
Almadén" a través siempre de la Di
putación Provincial, encargada de 
adjudicar la obra por un montante 
apoximado de 120 millones de pe
setas, de los 171. 772.180 ptas con 
que los técnicos tasaron el proyecto 
inicial, en cualquier caso sufragados 
con fondos ajenos a las arcas muni
cipales. 

El cuadro de superficies útiles cuen
ta con dos plantas para educación 
Infantil y Primaria, naturalmente 
dedicadas en su mayoría para el se
gundo caso. La planta baja cuenta 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

con 3 aulas de enseñanza infantil de 
50 metros cuadrados, más un aula 
común de 65 metros, para completar 
una superficie de 307 metros cuadra
dos, incluidos los espacios denomi
nados técnicamente de circulación, y 
que en definitiva es el área exclusi
vamente infantil de todo el edificio. 

En esta planta baja también estarán 
incluidas parte de las dependencias 
de Primaria, cuales son 3 aulas de 45 
metros cuadrados, un aula polivalente 
de 110 metros, amén de aseos mas
culinos y femeninos, un aseo espe-

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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~ESTA LISTO PARA EL PROXIMO CURSO 

la nueva vedette educativa 

cial para minusválidos, que junto a 
circulaciones y otros pequeños espa
cios completan casi 430 metros cua
drados. 

Por lo que se refiere a la primera 
planta, su uso educativo será exclusi
vo para enseñanza Primaria, y conta
rá con 3 aulas de iguales condiciones 
a las de la planta inferior, unos aseos 
ligeramente más pequeños, pero con 
dos aulas denominadas de "pequeño 
grupo" y una biblioteca del tamaño 
de las aulas. 

Con tales instalaciones puramente 
destinadas al alumnado se pretende 
acaparar alrededor de 250 alumnos, 
de los que alrededor de 80 serán in
fantiles, por lo que se puede afirmar 
que dos de cada tres pertenecerán a 
la enseñanza Primaria. Como quiera 
que el reparto de alumnos por clase 
estará establecido según ratio oficial 
y a partes iguales por aula, cada una 

de ellas albergará entre 25 y 30 
niños. 

Profesorado 
Por otro lado existen una serie de 

dependencias destinadas al profeso
rado, en concreto dos despachos para 
la dirección y jefatura de estudios, 
una sala de profesores de aproxima
damente la mitad de un aula normal, 
y una habitación exclusiva para las 
reuniones de las Asociaciones de Pa
dres de Alumnos (APAS). La previ
sión sitúa una cifra de 9 profesores y 
varios más de apoyo para llevar las 
riendas docentes del centro. 

El proyecto también incluye otros 
espacios dentro de las llamadas "zo
nas comunes", como el vestíbulo, 
conserjería y secretaría, además de 
otras pequeñas superficies destina
das al mantenimiento del colegio: 
limpieza, calefacción, contadores, al
macén ... y sobre todo una de las no
vedades que catapultan el proyecto 
como uno de los más avanzados, cual 
es el ascensor, concebido principal
mente como símbolo de la elimina
ción de barreras arquitectónicas. 

Gimnasio 
Una de las instalaciones que real

mente más se desmarca del resto de 
colegios solaneros es el gimnasio, 
sobre una superficie de más de 200 
metros cuadrados, y autosuficiente al 
contar con aseos masculinos y feme
ninos, para profesor, además de un 
pequeño despacho y almacén. Se tra
ta de la principal instalación deporti
va, necesaria y que tampoco se pue-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

de calificar de nada especial en un 
colegio que se construye en 1994; lo 
incomprensible en una obra de tal 
magnitud hubiera sido no hacerlo. 
Aparte, se encuentra otra instalación, 
aunque ya al aire libre, una pista 
polideporti va junto al patio de recreo de 
arena. 

Técnicamente, el responsable municipal 
de obras ha calificado la obra como "mo
delo a seguir" congratulándose no sola
mente de la aplicación educativa que ofre
cerá el colegio, sino de que en la obra haya 
trabajado mano de obra solanera 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Menos cantidad y ntás calidad 
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Elecciones a Consejos Escolares 
COLEGIO PUBLICO 
SAGRADO CORAZON 

PADRES 
Votantes: 233 
Votos emitidos: 60 
Elegidos 
Juan de Mata Prieto 
María Juana Jaime 
Valentín García Abadillo 
José Manuel Castaño 
ALUMNOS 
Votantes: 99 
Votos emitidos: 96 
Elegidos 
Domingo Delgado 
Guillermo Jaime 
Vicente Pacheco 
PROFESORES 
Votantes: 19 
Votos emitidos: 19 
Elegidos 
Teresa García Valenciano 
María del Pilar Inarejos 
Catalina Sánchez 

COLEGIO PUBLICO 
EL SANTO 

PADRES 
Elegidos 
Juan Alfonso Salcedo 
Pilar Cano 
María Olalla Jareño 
Concepción Díaz 
ALUMNOS 
Elegido 
Félix Jaime Gómez Pimpollo 
PROFESORES 
Elegidos 
Martín Muñoz 
Josefa Araque 
Pedro Ramón Ocaña 
José Antonio Camacho 

COLEGIO PUBLICO 
ROMERO PEÑA 

PADRES 
Votantes: 800 
Votos emitidos: 172 
Elegidos 
Gabri Ruiz Orejón 
Manuel Palacios 
Benigno Velasco 
J ulián Delgado 
ALUMNOS 
Elegidos 
Manoli Peña 
Vicen Arias 
PROFESORES 
Elegidos 
Aurora Jiménez 
Juan Carlos Reyero 
José Antonio Guijarro 
Juan Francisco Pérez Valiente 

INSTITUTO 
MODESTO NAVARRO 

PADRES 
Votantes: 660 
Votos emitidos: 168 
Elegidos 
Isabel del Rey 
Nicolás Padilla 
Isabel Alhambra 
ALUMNOS 
Votantes: 368 
Votos emitidos: 168 
Elegidos 
José Ramón Marín 
Sonia Pérez 
PROFESORES 
Votantes: 23 
Votos emitidos: 22 
Elegidos 
María de Paz Ruiz Jiménez 
Ramón Angel Jiménez 
Felicia Arroyo 
Juan Vidal 

COLEGIO 
SAN LUIS GONZAGA 

PADRES 
Elegidos 
Francisco Javier Estero 
Leonor Alhambra 
María Dolores Martín Albo 
Alejandro Serrano 
ALUMNOS 
Elegidos 
Dominga María Aguilar 
María Manzano 
PROFESORES 
Elegidos 
Rita Carrascosa 
Alfonsa López Villalta 
Gabriel Manzano 
Manuela Velasco 

Nota sobre el C.P. El 
Humilladero 

Este Centro, con dos años de vida como 
Colegio Independiente, no ha celebrado 
elecciones al haberlas tenido el año ante
rior. 
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"El Romero": nueva 
publicación escolar 

Editado por el colegio público Romero Peña ha visto la 
luz en los últimos días de noviembre un nuevo periódico 
escolar. Se trata de "El Romero", periódico que confec
cionan los alumnos como redactores y los tutores de 
octavo como directores. 

Un amplio abanico de secciones se ofrecen a lo largo de 
las páginas de esta nueva publicación que en su editorial 
indica: " ... nuestra intención es triple: Por un lado, habi
tuar a los alumnos a la búsqueda de información y a 
estructurarla convenientemente para hacerla entendible 
por los demás. En segundo lugar, a procesar toda esa 
información utilizando la herramienta que parece ya casi 
imprescindible, el ordenador. Y en tercer lugar, ¿por qué 
no?, informar y entretener..." 

Saludamos la salida de este primer número y desde 
GACETA le deseamos una larga y fructífera vida. 

. . ' HO PI"~\ <\ño 1994 . 7'l" l .. 
Pe1iódko ~·s<:olar. C.P. ROMh · ·· ' · ' ____ .... . .. ··· ·· 

·- ·--· - -·-··- · ··-

ACTIVIDADES DE LAS ASOCIACIONES DE PADRES 

Sagrado Corazón: 16 cursos y talleres 
La Junta Directiva de la Asociación de Padres y Madres de Alumnos del Colegio Público Sagrado Corazón ha organizado una 

serie de actividades de cara al curso 94-95, destinadas tanto a los alumnos como a los propios padres del Colegio, cursos y talleres 
principalmente. 

Por lo que respecta a los cursos y talleres para alumnos siete se hacen en colaboración con el Area de Cultura del Ayuntamiento, 
que ofrece los monitores, son los cursos de bailes regionales, mecanografía, informática, electricidad, labores y los talleres de 
teatro y cerámica. Mientras que en los cursos de ajedrez colabora igualmente el Ayuntamiento, en primeros auxilios la Cruz Roja 
local, en Jardinería Pedro Navarro y en seguridad vial lo hace José Antonio Salcedo. 

Otros cinco cursos van destinados a los padres, concretamente son los de nutrición y dietética, cocina, corte y confección, 
cerámica y electricidad, contándose en todos ellos con monitores facilitados por el Area de Cultura del Ayuntamiento, haciéndose 
un llamamiento por los componentes de la Junta Directiva del AMPA a todos los padres y alumnos para que hagan posible una 
gran participación en todas las actividades programadas. 

El Pilar (C.P. El Humilladero) 

Diversos temas son abordados por la Asociación de Padres y 
Madres del Colegio El Humilladero. A lo largo de diversas 
semanas se ha celebrado una serie de charlas-coloquio, en las 
que sobre todo las madres han estado presentes en el centro, 
para asistir a los temas impartidos por los diversos especialis
tas. 

Igualmente la Asociación El Pilar ha realizado una muestra 
con los juguetes realizados con los artículos de desecho, todos 
ellos confeccionados por los diferentes alumnos de este centro. 

34 ~1útt1 

El Santo 

Coincidiendo con las elecciones a Consejos Escolares se ha 
celebrado otros comicios para la renovación de la Junta Direc
tiva del AMPA del Colegio El Santo. Celebrada la votación ha 
sido elegido presidente de la nueva Junta Juan Alfonso Salcedo. 

La última actividad de la anterior Junta del AMP A que 
presidía Pilar Cano ha sido una charla impartida por el psicólo
go José María Mateos Aparicio sobre "Cómo cambiar los 
comportamientos de los niños". 
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111 .JORNADAS DE TEATRO EN OTOÑO 

Representadas tres obras 
l'l'ln total de tres obras se han representado dentro de 
L!IJas 111 Jornadas de Teatro en Otoño que en una 
ocasión más ha organizado el Area de Cultura del Ayun
tamiento en colaboración con la Consejería de Cultura 
de la Junta de Comunidades, siendo todas ellas repre
sentadas en el Teatro Cervantes. 

La primera de ellas se escenificaba en Ja noche del 20 
de octubre y la ponía en escena el grupo "Capitano 
Teatro", una obra titulada "Caida libre", en la que dos 
paracaidistas que caen sobre el cielo de Bosnia tratan 
diversos temas de sus vidas mientras permanecen en
ganchados en el paracaidas al no haber llegado a tierra. 

En la noche del 27 de octubre se representaba "La 
Celestina", de Fernando de Rojas, por la compañía 
Gyrygay. Una buena puesta en escena de esta obra clá
sica de la literatura española, destinándose la recauda
ción, que ascendió a 113.200 pesetas, a la campaña de 
ayuda a Ruanda. 

Finalizaron las jornadas en la noche del viernes 18 de 
noviembre con la obra "El último amante", teatro cómico con 
la presencia de caras conocidas como Gerardo Malla, Carmen 
de la Maza, Isabel Mestres y Lorena García, que hizo reír a los 
presentes en el local y pasar un rato divertido. 

La Celestina. 

Caida Libre. 

El último amante. 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 / 61 04 64 - MANZANARES 
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IV .JORNADAS DE HISTORIA 

El teatro y Legado Bustillo 
protagonistas 

rm on fecha diferente a las edi- • 
L!!I ciones anteriores se ha cele
brado la cuarta edición de las Jor
nadas de Historia de La Solana 
que organiza el Area de Cultura 
del Ayuntamiento del 24 al 30 de 
octubre, contándose con exposi
ciones, charlas, recorridos histó
ricos para escolares y la presenta
ción del libro sobre la Historia del 
Legado Bustillo. 

En la noche del 24 de octubre se 
inauguraba en la sala de exposi
ciones del Centro Cultural Don 
Diego una exposición sobre los 
grupos escénicos de la localidad. 
Fotografías de diversos grupos 
solaneros, desde las fotos de los 
años treinta, cuarenta y posterio
res, con abundantes fotografías de 
los diversos grupos de la Acción Exposición sobre el teatro foral. 

.-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Católica, así como cuadros 
escénicos del colegio San Luis 
Gonzaga, grupos como El Trigal, 
Zarzuela, Alcorquis, Pan de Tri
go, Amenidades, Instituto y otros 
que han representado a lo largo de 
los últimos años en La Solana, así 
como carteles de diferentes actua
ciones. 

Charla sobre los grupos locales 
La exposición se complementó 

con una charla coloquio a cargo 
de Paulino Sánchez Delgado, 
quien en la noche del 26 de octu
bre hablaba en el auditorio del 
Don Diego sobre estos mismos 
grupos teatrales y otras diversas 
notas y datos de representaciones 
y fechas de la historia del teatro 

(pasa a la página siguiente) 
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(. .. viene de la página anterior) 
realizado en escenario por 
so laneros. 

El libro del Legado Bustillo 
Otra de las actividades de las 

Jornadas de Historia ha sido la 
presentación del número uno de 
la colección de libros que bajo el 
patrocinio de la Fundación Le
gado Bustillo ha editado este Pa
tronato que depende del Ayunta
miento solanera. 
Antonio Romero Velasco fue el 

encargado de presentar el libro 
que él mismo ha escrito y en el 
que se puede seguir toda la tra
yectoria de este legado a lo largo 
de cien años de vida, entregán
dose igualmente en ese mismo 
acto una serie de documentos y 
libros relacionados con la histo
ria del Legado, que el cronista 
oficial de la villa cede al pueblo 

Cultura 

a través del Ayuntamiento. Cronista de la Villa y alcalde firman la cesión de documentos. 

JoYEJtlA • RELO.J:E1tJA 

Les ofrece su establecimiento en 
el. Carrera, 78 - LA SOLANA ( C. Real) 

'!)~ *;etieea p~ 'I p~ ~iio- 1995 
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Presentada la Asociación 
Cultural Ernesto Guevara 

l'Ñ n la mañana del 
l.!!!ldomingo 30 de 

octubre se presentaba 
en el Centro Cultural 
Don Diego la Asocia
ción Cultural Ernesto 
Guevara, constituida 
por un grupo de jóve
nes de la localidad, 
exponiéndose ini
cialmente los moti
vos de la menciona
da asociación por 
parte de los promo-
tores, entre los que se encuentran el 
desarrollo de diversas actividades 
como conferencias y otra serie de 
actos culturales . 

La asociación cuenta con 23 socios 
y por lo que respecta a los cargos 
elegidos en la asamblea constitutiva 

señalar que recayeron en Adolfo Díaz 
Albo Chaparro, que actuará como porta
voz, mientras que el portavoz suplente 
será Gabriel Díaz Cano Alhambra, el 
secretario Juan Manuel Benadero 
Femández, tesorero Miguel Angel Mo
reno Coronado, responsable de Propa-

ganda Juan José Delgado 
Gertrudix y responsable de 
documentación María Igna
cio Tercero Martín Albo. 

Primera actividad: charla 
sobre países ricos y pobres 

La primera actividad la ce
lebraban en la tarde del sába
do 3 de diciembre, con una char
la debate sobre "países ricos y 
pobres", en la que intervinieron 
Angel González por la Platafor-
ma del 0,7%, Maite Serrano de 

la Coordinadora de Organizaciones No Gu
bernamentales y Paco Calderón de Foro Al
ternativo "Las otras voces del planeta", acto 
celebrado en el auditorio del Centro Cultural 
Don Diego, debatiéndose ampliamente la pro
blemática de los países pobres, además de la 
proyección de un vídeo. 

'13aúC. .. 
¡ 'Un {ugar distinto 

con un am6iente distinto! 

Ahora también con su DISCOTECA LIGHT (juvenil) 
- Nada de Alcohol 
- Nada de tabaco 

TODO DE AMBIENTE SANO 
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BAUTIZADA CON SU NOMBRE 

Inaugurada la sede de la Peña 
Flamenca ''El Polaco'' 

n n la noche del sábado 5 de no-
1..!J viembre los aficionados al can
te flamenco pudieron disfrutar de una 
agradable velada y mucho más los 
socios de la Peña Flamenca que des
de pocas semanas antes tiene su sede 
en el tablao flamenco existente en el 
edificio de la Discoteca Orbital. Un 
local que sirve para que periódica
mente los aficionados al cante y baile 
flamenco se reúnan y disfruten con 
todo el arte que llevan dentro ellos 
mismos, o bien con el de los artistas que 
periódicamente les visitan. 

Pero la noche del 5 de noviembre el 
ambiente de gala imperaba, pues el 
cantaor conocido como LUIS HEREDIA 
"EL POLACO", granadino él, se despla
zaba hasta La Solana para asistir al mo-

mento en el que se bautizaba con su 
nombre a esta Peña Flamenca que presi
de Joaquín Ruiz Peinado. 

La noche estuvo llena de cante y baile, 
alegría y ambiente flamenco en todos los 
aspectos. Además de los numerosos afi
cionados que estuvieron presentes y ani
maron la noche con su presencia o con 

sus cantes, los presentes pudieron 
aplaudir los cantes del POLACO, que 
según indicaban los entendidos pue
den considerarse de "los mejores 
cantaos" que existen en la actuali
dad. 

Joaquín Ruiz Peinado se encontra
ba satisfecho por la respuesta dada 
por Luis Heredia cuando se le comu
nicó la intención de bautizar la Peña 
con su nombre, mientras que el Pola-
co mostraba igualmente su satisfacción 

por ser la primera peña que se le ha dedicado, 
además siendo fuera de su Andalucía. Brin
dando todos los presentes una y otra vez para 
que esta nueva Asociación Cultural que es la 
Peña Flamenca Luis Heredia El Polaco tenga 
una larga vida además contando con una sede 
que imita a un tablao flamenco de los de antes. 

G.C.1 M.O. 

OFERTAS ( Enero - Febrero - Marzo) 
MAttOR<JA: HOTEL 3*, l SEMANA M.P. 23.300 

ffE~ERIFE: 

HOTEL 3*, 9 DIAS 94.200 
16 DIAS 108.400 

HOTEL 3*, l SEMANA M.P. 35.300 

ti{1]i1í1JM1i~[í[1j HOTEL 3*, 9 DIAS 93.700 
16 DIAS l 05. l 00 

PRECIO ESPECIAL 3ª EDAD 
iH - e Uf ¡ -· w i'ffif! 
MALLORCA: Hotel 3* 1 SEMANA P.C. 18.800 

TENERIFE: Hotel 3* 1 SEMANA P.C. 31.400 

~XCU~SION~ 
GRA?UIJAS ' 

ADEMÁS BILLETES DE AVIÓN, TREN Y BARCO. 
VIAJES DE NOVIOS S% DESCUENTO Y REGALOS DE BOLSA DE VIAJE 

e/ Cervantes, 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) ~63 46 81 
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111 Jornadas de Música en Otoño 
Concierto de la Orquesta Martín i Soler 
na Parroquia de San Juan Bautista ha sido el escenario para 
11.!Jel concierto que dentro de las Jornadas de Música de 

Otoño que organiza el Area de Cultura del Ayuntamiento 
ofrecía la Orquesta Martín i Soler, que interpretó un programa 
dividido en dos partes. En la primera con un "Concierto para 
flauta y orquesta" de L. Boccherini, siguiendo con una "Sinfo
nía sobre motivos de zarzuela" de Francisco Asensio Barbieri, 
en conmemoración del centenario de su muerte, igual conme
moración que el autor de la "Fantasía" que ofrecieron en la 
segunda parte del concierto, concretamente la de la ópera 
"Marina" de Arrieta. 

Con numerosos aplausos se premió la labor de esta nueva 
orquesta que visita nuestra localidad y con excelente sonoridad 
en el templo de los antiguos trinitarios, celebrado el sábado 26 
de noviembre. 

La Banda Municipal honró a Santa 
Cecilia en Don Diego 

El patio del Centro Cultural Don Diego sirvió para el tradi
cional concierto en honor a Santa Cecilia de la Banda Munici
pal de Música de La Solana. Después de la misa en honor a la 
titular, se ofrecía el concierto en el patio, interpretándose en la 
primera parte el pasodoble "Suspiros de España", siguiendo 
con la selección del Vals Fantasía "Fina" y otra selección de 
zarzuela "La Tempranica" de Giménez. 

En la segunda parte se interpretó una selección de "West Side 
Story", otra selección de zarzuela como es "La del manojo de 
rosas" y concluyendo con el "Himno de La Solana", todo bajo 
la dirección de Andrés Uriel Vinuesa y recibiendo el fuerte 
aplauso de los asistentes, en este patio que igualmente tiene 
una buena audición para la música. 

Actuación de Sotomayor 
La orquesta de pulso y púa Sotomayor de Manzanares, junto 

a su grupo vocal, actuaba en la noche del sábado 5 de noviem
bre en el Don Diego. Además de diversas piezas de música clásica no 
faltaron los temas de zarzuela, entre ellos La Rosa del Azafrán. 
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Un momento de la actuación de la orquesta Martín l. Soler. 

Concierto de la Banda Municipal. 

Representación de "Es mi hombre" 
Organizado por el Area de Cultura, la Asociación de Padres 

del Colegio Luis Palacio de Valdepeñas escenificó la obra de 
Carlos Arniches "Es mi hombre". La representación tuvo lugar 
en el Teatro Cervantes. 
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lf~ VII Jornadas de Comunicación 

Homenaje a la Radio y al Cine 
m el 2 al 11 de diciembre se han celebrado las VII Jornadas 
W sobre Medios de Comunicación organizadas por el Area 

de Cultura del Ayuntamiento, a través de Gaceta y Radio 
Horizonte y que este año se han dedicado al cine y a la radio, 
con motivo de su 70 aniversario. 

La inauguración de las Jornadas se celebró en la noche del 
viernes día 2 con la exposición de programas de mano de cine, 
en el que se han podido contemplar trece paneles en los que se 
presentaban 380 de estos programas, divididos por géneros, 
películas del oeste, de romanos, aventuras, agentes secretos, 
humor, españolas y otros géneros. 

Hablando de cine 
Igualmente el cine contó con una tertulia en la tarde del 

sábado 3 de diciembre. El veterano programa "Café de Media 
Tarde" contó con la presencia del empresario local Jesús 
Onsurbe y del aficionado Gregorio de Lara, quienes repasaron 
y recordaron diversos sucedidos y anécdotas del cine de nues
tra localidad, así como el momento que se vive actualmente en 
el cine solanera. 

El IV Maratón 
Desde las tres de la tarde del 5 de diciembre a la misma hora 

del día 6 tuvo lugar en Radio Horizonte el tradicional Maratón, 
en el que colaboradores, a lo largo de 24 horas se dedican a 
realizar programación local ininterrumpidamente, con progra
mas de todo tipo que despertaron el interés de los oyentes. 

"Historias de la Radio" 

l:iiJ!.ECTó.!i; 

JGSE luis 
llll•1:1111D~ 

En el auditorio del Don Diego se proyectaba en la noche del 9 
de diciembre la película "Historias de la radio" de José Luis Programa de la Película "Historias de la Radio" 

Saez de Heredia, sorteándose al finalizar la misma diversos 
transistores entre las cartas que había participado en el concur-
so "70 años de radio en España. Elige un programa" y en el que 
resultó ganador el programa "De España para los españoles", 
que realizaba desde Radio Nacional de España en Barcelona 
María Matilde Almendros. 

Música en directo 
La jornada del 1 O de diciembre se dedicó completamente a la 

música en directo a través de los microfonos de Radio Hori
zonte. Al estilo de antes los artistas solaneros fueron desfilando por los 
estudios de la emisora solanera, para interpretar diversos temas musi
cales a lo largo de aproximadamente siete horas. 

Desde Los Rurnberos de La Mancha a La Tuna Galanes de La 
Solana fueron desfilando "Cati, Migue y Mati", Dominga Martín 
Albo, Cande Díaz Roncero, Gaspar Romero y Gabriel Candelas, Pan 
de Trigo, Manolo y sus Teclados, Rondalla Santa Cecilia, Diego 
Sevilla, Coral de Nuestro Padre Jesús Rescatado, Mari José Simón y 
Francis y como se ha señalado anterionnente el cie1re a cargo de los 
Tunos, con una experiencia nueva en la radio solanera y numerosa 
participación de un total de 55 personas. 

Inauguración de la Exposición "Programas de mano 
de cine" 
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VII Jornadas de Comunicación 

Los Rumberos de la Mancha. 

Antonia Muíioz. 

Dominga Martín Albo. 

Cati/Mati/Migue. 

Concha Díaz Roncero. 

Gaspar Romero y Gabriel Candelas. Maria José Simón y Francis. 
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VII Jornadas de Comunicación 

Manolo y sus teclados. 

Pan de Trigo. 

Rondalla Santa Cecilia. 

Diego Sevilla. 

Coral de Jesús Rescatado. 

Tuna Galanes. 
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Esta es nuestra nueva imagen 

• • 
1 

MANZANARES - , MORAL* DE CVA . . 
VILLARRUBIA DE LOS OJOS - MEMBRILLA 

VAL"DEPEÑAS - LA SOLAN·'A_ V 

BOLAÑOS V VVA. DE LOS INFANTES 
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lfm'lt11 Sociedad 

CON UNA AMPLIA Y MODERNA PLANTA DE SUPERMERCADO 

"Eco Juanito" inauguró su 
nueva época en La Solana 

r.ilon gran as istencia 
~de públi co cele
braba en la noche del 4 
de diciembre la inau
guración de su nuevo 
local la empresa ECO 
JU ANITO, que ha tras
ladado su centro co
mercial en La Solana 
desde la calle Concep
ción a las nuevas y am
plias dependencias de 
la calle Real, en el edi-
ficio conocido con el nombre de lamen
cionada calle "EDIFICO REAL". 

Antes de procederse a la inauguración 

del nuevo local , el portavoz de la empre
sa, Cándido Sevilla, hablaba a los asis
tentes en nombre de la misma, agrade
ciendo a La Solana la respuesta que des
de la instalación de este centro comer
cial habían dado. 

Posteriormente tomó la 
palabra Miguel García 
de Mora, amigo perso
nal del fundador de la 
empresa Juan Novés 
Hervás, quien se refirió a 
los esfuerzos realizados por 
este empresario 
manzanareño, comparán
dolo con Santa Teresa de 
Jesús, pues si aquella en el 
siglo XVI fundaba monas-

terios, Juan en este siglo se había dedicado a 
la fundación de economatos. 

Para el alcalde de La Solana, Nemesio de 

Lara, la inaguración de este nuevo local 
comercial era motivo de orgullo para 
esta población, añadiendo que viene a 
demostrar que se encuentra en un exce
lente momento de expansión, al ser un 

pueblo vivo, dinámico, en 
continuo movimiento y con 
grandes posibilidades de de
sarrollo. 

Aprovechó igualmente la 
oportunidad para recordar la 
importancia que tiene el apo
yo al comercio local, seña
lando que afortunadamente 
y además del local que se 
inauguraba existen otros 
muchos y buenos comercios 
en la población. 

Seguidamente el párroco de Santa Ca
talina Francisco Jiménez procedió a la 
bendición del local, cortándose la cinta. 

A continuación fue visitado 
detenidamente por el nume
roso público que esperaba a 
la entrada del mismo. Los 
actos finalizaron con un vino 
de honor en Salones 
Plazcom. 

El nuevo local de Eco 
Juanito está situado en la ca
lle Real, y cuenta con un to
tal de mil doscientos catorce 
metros de superficie en lo 
comercial, de los que ocho
cientos cincuenta metros se 
dedican a salas de ventas , 
siendo aprovechada la parte 
subterránea del edificio para 

aparcamiento, capaz de albergar treinta 
vehículos, además de ascensor y el 
equipamiento más moderno y funcional. 

Todos los trabajadores son de La Sola
na, habiéndose contratado a cinco perso-

nas, que con las otras dos in
corporaciones a la sección de 
pescado fresco, ascienden la plan
tilla por lo tanto a dieciocho tra

bajadores, contando además con 
servicio de cafete1ia y pasteleria. 

Por lo que respecta a la in
versión realizada en la fecha 
de la inauguración no estaba 
todavía cerrado el capítulo, se
gún indicó en rueda de prensa 
posterior el gerente de la cadena, 
Javier Novés. 
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(~ Palco Taurino 

El Descabello celebró su quinto aniversario 
riil on una comida celebrada en el Res
.m taurante San Jorge celebraba la Peña 
Taurina El Descabello su quinto aniver
saiio de vida, desde que era constituida 
en el año 1989. 

En la mesa presidencial de la comida se 
situaba el presidente de la Peña Celestino 
García Prieto, que estaba acompañado 
por la novillera Cristina Sánchez, quien 
recibía una placa de manos del presiden
te, como triunfadora de la feria de San
tiago y Santa Ana del año 1994, reci
biendo igualmente otra placa el joven 
becerrista Adolfo Pérez "El Pilarillo", 
una promesa local que ha debutado pre
cisamente este año en nuestra localidad 
con dos actuaciones. 

La camaradería, armonía y ambiente 
taurino fueron la nota destacada en esta 
comida de aniversario, encontrándose 
decorado el restaurante con diversos te
mas taurinos. 

Presidencia de la Comida homenaje a los socios 
.--~---.,...--~~~~..,........~~----, 

Cristina Sánchez, homenajeada. El Pilarillo recibió una placa 

TALLERES 
CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

- Reparación y Venta de maquinaria agrícola nueva y usada. 

- Carpintería Metálica - Neumáticos - Reparación de Ballestas 

* (~eFres p~ara=·ctlmerci.ales 
y puer:tas b.as.culantes 

* tatigiUos de 
Alta Iensión 

Ctra. Alhambra, Km. 309 - Tfno.: 63 15 36 - LA SOLANA 
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Palco Taurino 

LA SOLANERA HOMENAJEÓ A FORTUNATO MÁRQUEZ 

Conferencia del p~dente de la Federación Taurina 
fZI on un homenaje al que fuera gran afi
L!!I cionado Fortunato Márquez y además 
empresario de toros, así como con una confe
rencia de la historia de la tauromaquia y por 
otro lado su tercera entrega de trofeos, cele
braba la Peña Tauri na La Solanera su sépti
mo aniversario. 

En el inicio del acto el presidente de La 
Solanera Enrique Arteche entregaba un ramo 
de flores y una placa a la hija de Fortunato 
Márquez, entre los numerosos aplausos de 
los asistentes y posteriormente con la emo
ción de un poema de Angel Manzano, dedi
cado a su gran amigo y que por la emoción le 
fue imposible leer personalmente. 

Los actos continuaron con una magistral 
conferencia que corría a cargo del Presidente 
de la Real Federación Nacional Taurina de 
España Mariano Aguirre Díaz, quien hizo un 
amplio recorrido por el mundo de los toros, 
recordando anécdotas, datos y curiosidades 
del mundo de la fiesta Nacional. 

Entrega de trofeos 
Aunque algunos de los homenajeados por 

la Peña La Solanera no pudieron estar pre
sentes en la fiesta, caso de Víctor Puerto y 

Mariano Aguirre estuvo acompañado 
por directivos de La Solanera. 

David Paira, sí se entregaron trofeos a los 
novilleros Félix Jesús Rodríguez, Jorge Juan 
Medina, Alberto Hernando y Adolfo Pérez 
"El Pilarillo" . 

El escenai·io del Centro Cultural Don Diego 
se encontraba decorado con diversos moti
vos taurinos y los teclados de Manolo Rome
ro dieron ambiente musical taurino al acto. 

Posteriormente se cerraría el aniversario con 
un vino de honor que tuvo lugar en el Casino 
La Unión, contándose con la presencia de 
numerosos aficionados a la fiesta nacional. 

Fiesta campera de 
La Solanera 

El Peral ha sido de nuevo el escena
rio de la Peña Taurina La Solanera en 
la mañana del domingo 6 de noviem
bre. Además de la buena comida de 
la tierra hubo música y por supuesto 
lances a novillos por los aficionados 
y los novilleros El Pilarillo y Jorge 
Juan Medina. 

f/Jdroyf/y{arfín ~Jll6o !iA{firanjo 
Perito Mercanfll 

ASESORIA FISCAL Y CONTABLE 
·CONTABILIDAD ADAPTADA 
AL PLAN GENERAL CONTABLE 
·PAGOS FRACCIONADOS 

·DECLARACIÓN DE LA RENTA 
·SEGURIDAD SOCIAL 
·SEGUROS EN GENERAL 
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La (;aceta Deportiva 

CON LA PRUEBA FEMENINA DE ÉLITE 

La Milla más completa 
.. unque ya algo lejana en el tiempo, la 
llfiJ VII Milla Urbana "Antonio Serrano" 

se convirtió de nuevo en el mayor espectá
culo deportivo, con diferencia, de cuantos 
se celebran anualmente en La Solana. Las 
cerca de 4000 personas que se acercaban al 
legendario circuito de la calle Alhambra 
disfrutaron de una mañana mágica de atle
tismo con 151 corredores en liza y un am
biente entre afición y profesionalismo, en
trega en el público y en el asfalto, que para 
los buenos amantes del deporte será difícil 
olvidar. 

La promesa de Antonio Serrano se cum
plió y se contó con una milla de élite feme
nina, en la que participaron un puñado de 
las atletas más importantes del circuito na
cional, y otras con un futuro muy 
esperanzador. Las diez participantes se en
tregaron a fondo y tras una carrera de tan
teo aunque rápida y con mucha igualdad, 
se impuso en la llegada la vasca Natalia 
Azpiazu (novia de Serrano), seguida en un 
apretado final por Pilar Sisniega y la ar
gentina Mabel Arrúa. 

La milla de élite fue tal vez la más impre
sionante de la historia de la misma; la ca
rrera fue lanzada por Juan Carlos Paúl y 
Antonio Páez, que ayudaron a darle vida, 
mientras detrás quedaron al acecho Serra
no, Cerezo, Díaz y Alberto García. Todo 
fue igualdad hasta la misma línea de meta, 
en la que un largo, duro y memorable sprint 
dio la victoria al ídolo local, que entró por 
centímetros delante de Cerezo y García. 

"La otra milla" 
Pero una milla de esta índole resultaría 

incompleta amén de demasiado efímera sin 
la participación de los más pequeños y los 
que, también amantes del atletismo y el 
deporte en general, quieren ser partícipes 
del acontecimiento. Y no son convidados 
de piedra bajo ningún concepto. Más de 
cien corredores de categoría alevín, infan
til y juvenil, junto a los absolutos de la 

denominada milla "popular", dan una ines
timable vida y prestigio soterrado al even
to. Ellos y ellas vienen de Valdepeñas, 
Tomelloso, Alcázar, Manzanares, Toledo, 
Madrid ... y por supuesto La Solana; ni po
demos ni debemos negarle su mérito y la 
ayuda directa e indirecta que prestan a la 
milla, que tiene que estar siempre abierta a 
todos los que quieran participar, como en 
la actualidad felizmente sucede. La "otra 
milla" debe ser valorada en su justa medi
da. 

Ellos también son importantes 
Si importante es todo lo demás que ayuda 

a la milla, no podemos obviar el trabajo 
corto en el tiempo (sólo unas cuantas ho
ras) pero eficaz e imprescindible a la vez. 
Ellos son los colaboradores que a pie de 
circuito se encargan de llevar el control de 
las inscripciones, la señalización del cir-

cuita, el cuidado de las vueltas, de los 
dorsales, las clasificaciones, los tiempos, 
el reparto de camisetas y ... Para esos aman
tes del atletismo, de la figura de Serrano, 
del deporte solanera en general, nuestro 
brindis especial desde GACETA. 

De igual modo, fundamental es la apor
tación de las firmas colaboradoras, cuales 
son Caja Castilla-La Mancha, Cooperati
va Santa Catalina, vinos "Los Galanes", 
Restaurante Hostal "El Quijote", Depor
tes Antonio Serrano, Quesería Artesanal 
"La Casota", y la incorporación este año 
de Muebles "Los Pepotes". En un evento 
de esta índole, un equipo de sponsorización 
fijo junto a posibles incorporaciones se 
hace sencillamente vital. 

Todas estas circunstancias al margen del 
esfuerza que realiza el PMD, y que supone 
aproximadamente un 10% del presupuesto 
del total del organismo. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARA QUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

EXITO EN EL 1 EUROPEO DE CROSS 

Antonio Serrano, bronce de 
Europa 

lñlll otoño del 94 ya figura en la hi sto
~ria de Antonio Serrano como el más 
completo de su carrera profesional. Al 
extraordinario récord de España de 
maratón conseguido el pasado 25 de sep
tiembre hay que unir el éxito cosechado 
el sábado 10 de diciembre en la ciudad 
británica de Alnwick dentro del 1 Euro
peo de Cross, donde consiguió procla
marse tercero entre los mejores atletas 
del viejo continente y conseguir así uno 
de sus más anhelados sueños sin cum
plir: ser medallista en una carrera tan 
importante. 

La prueba fue, naturalmente, dura. Tan
to es así que la batalla se planteó ense
guida entre portugueses y españoles. Un 
incombustible Paulo Guerra se marchó 
en el kilómetro cinco y sólo unos pocos 
consiguieron no descolgarse demasiado. 
Antonio Serrano pronto cogió la respon-

sabilidad del combinado español hacien
do valer su papel de líder antes del co
mienzo, dejando atrás a Alejandro Gó-

mez y acaso llevándose tras de sí a Car
los Adán y José Manuel García. Al final, 
el luso Castro consiguió ser segundo y 
Serrano tercero. 

El propio atleta solanera reconocía en 
los días posteriores que vive un momen
to excelente de forma, y los medios de 
comunicación por fin se han dado cuen
ta de que no sólo hay que ser catalán, 
vasco o madrileño para reconocer sus 
méritos, y las páginas de los diarios de
portivos y nacionales más reconocidos 
han hecho que Serrano tenga poco tiem
po más que para atender a los periodis
tas. 

Con este logro, el solanera más univer
sal deja claro que hoy en día es de lo 
mejor que tiene el atletismo español y, 
siempre al margen de otro mundo aparte 
como es el de los africanos, se encuentra 
en la élite mundial. 

*POR SERVICIO ,,,; ~'f' 
*POR ESE TOQUE PARTICULAR "bl -,.- loA' 
* POR TRATO PERSONAL J.¡~ 
*POR PRECIO 

C/. Torrecilla (junto a la Plaza) LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

CON DIEZ PUNTOS DE LOS ÚLTIMOS CATORCE 

El C.F. La Solana endulzó a 
última hora la Navidad 

llal vez en el peor momento se detie
ne la competición para el C.F. La 

Solana, cuando el equipo parecía haber 
cogido carrerilla en su relanzamiento. Y 
es que la recta final del año ha servido 
para que los amarillos recuperen el pres
tigio y la imagen perdida en el comienzo 
liguero así como parte del tiempo perdi
do en la estela de la clasificación. El 
último partido del año en Villacañas su
puso la confirmación de que, aunque sin 
ofrecer un juego demasiado vistoso, algo 
ha cambiado en el talante interior de la 
plantilla. 

Al margen de que haya sido o no una 
coincidencia, está claro que desde las 
bajas concedidas y las altas inmediata
mente posteriores las cosas han mejora
do. Desde aquel ya lejano 6 de noviem
bre en el que La Solana perdió ante el 
Torrijos 0-2, sólo se perdió un partido 
más de los siete siguientes cosechando 
un bagaje de 10 puntos y cuatro positi
vos sobre 14 en juego. 

Tácticamente, el equipo no ha sufrido 
cambios en lo sustancial pero sí de for
ma relativa, cambiando el eje de la de
fensa, recuperando a Carmelo en el cen
tro del campo, y coincidiendo todo con 
un asentamiento de Nino, amén de una 
asimilación del estilo de juego acompa
ñado de una mayor alegría y frescura. La 
duda radica en conocer si todo responde 
a un cambio genérico o simplemente 
momentáneo, y la afición volverá a con
fiar en un equipo y un entrenador al que 
se deja trabajar y que ya fueron critica
dos como hacía tiempo no se veía tras la 
racha que colocó a La Solana con 5 ne
gativos. 

Apreturas 
De momento no falta para aceite, pero 

la alcuza comienza a evidenciar los po
sos de una economía que, como la ma
yoría en esta categoría, es débil. Sin em
bargo, y mientras no se demuestre lo 
contrario, la Junta Directiva cumple al 
pie de la letra lo pactado a pesar de que 
sea con más apreturas que la temporada 

Aurelio Maroto 

pasada. Y es que el presupuesto ha subi
do, los sueldos son más elevados y los 
ingresos acaso son algo superiores pero 
no tanto. Pero no es nada nuevo que 

haya poca liquidez, y en tanto en cuanto 
no se llegue a lo sucedido en otras tem
poradas y se vaya sacando el cuello la 
cosa estará tranquila. 

Un jugador rentable 
A un futbolista se le pueden criticar 

muchas cosas, algunas incluso serán 
ciertas, otras seguro que no; es algo 
que ha ocurrido como siempre y se
guirá ocurriendo. Andrés Gómez
Roso, conocido por todos como 
ROSO a secas, ha sido en otras oca
siones cuestionado y criticado en La 
Solana, pero curiosamente siempre 
que defendía los colores de otro equi
po. No vamos e¡ entrar ahora en lo 
que pudo pasar y si fue cierto o no, 
pero lo que nadie puede dudar es 
que estamos ante el jugador solanera 
que más alto ha llegado hasta el mo
mento en el mundo del fútbol (2ª8) y 
uno de los poquísimos que han con
seguido ganarse la vida con este de
porte además de ser el futbolista de 
La Solana más conocido. Viene este 

comentario al caso como pequeño 
homenaje al único miembro de la 
plantilla actual que ha jugado todos 
los minutos posibles en los 18 parti
dos ligueros de la presente tempora
da. Puede haber sido suerte de no 
lesionarse, de no haber recibido de
masiadas tarjetas, de haberse gana
do la confianza total del entrenador, 
pero al final llegamos a la conclu
sión de que sigue siendo uno de los 
jugadores más rentables del C.F. La 
Solana y su profesionalidad está fue
ra de toda duda. Con 31 años, ju
gando y entrenando sin parar y ade
más rindiendo a pesar de cambiarle 
de su posición natural según las cir
cunstancias, ¿cuánto daría Esteban 
Castellanos por tener muchos 
"Rosos"? 
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La Gaceta Deportiva 

EL TORNEO COBRA INTERÉS POR MOMENTOS 

Emoción y polémicas sacuden 
el Campeonato de Fútbol Aficionado 

l]IAurelio Maroto 

l Campeonato Local de Fútbol Aficiona
do comienza a afrontar su recta final 
marcado por la emoción tanto en prime
ra como en segunda división , mantenien
do la incógnita de qué equipos consegui
rán alcanzar el cetro del torneo o ascen
der a la categoría de oro. Desde el punto 
de vista deportivo, el interés ha cobrado 
niveles máximos y la competitivad se 
deja notar en muchos momentos, sin exis
tir ningún líder indiscutible y sí varios 
paquetes de equipos que luchan por sus 
objetivos. 

En Primera División cinco conjuntos 
parecen pugnar por el triunfo absoluto 
cuales son Talleres Caramba, Peñarroya, 
Los Pepotes, Veteranos y Porvenir 
Salam. El Caramba, campeón de invier
no, es junto al Peñarroya el equipo que 
mejor ha terminado el año, ambos con 
17 puntos, aunque seguidos muy de cer-

Equipo del "Cohetes". 

ca por Los Pepotes y Veteranos, el pri
mero habiendo desperdiciado a última 
hora la ocasión de terminar líder en soli
tario, El Porvenir intenta agarrarse a una 
cuerda cada vez más cara, mientras que 
los demás intentan hacerlo lo mejor po
sible siendo El Palacio del Calzado el 
farolillo rojo y máximo candidato al des
censo. 

En Segunda las cosas también marchan 
apretadas. El Cubalibre cedió su largo 
período de liderato a Los Pringaos que 
hasta el momento es el equipo más regu
lar de los 23, único que aún permanece 
invicto. Tercero y cuarto en discordia 
son Sancho Panza y Bar Fuentes aunque 
algo más descolgados, y el furgón de 
cola figuran Los Mamaos y Los Galanes 
destacados, y otros cuatro o cinco equi
pos más despegados de los dos últimos y 
en un pañuelo. 

El Pichichi de 1 ª ha terminado siendo 
el delantero del Veteranos Sancho III, y 
de Segunda Gregorio de Los Chispas, 
ambos con 20 goles al finalizar el 94. 

Como un 
recién llegado 
El nuevo Comité de Competi

ción con capacidad para sancio
nar no ha parado de trabajar, 
toda vez que por desgracia ha 
sido necesario imponer penas al
gunas de ellas fuertes a determi
nados jugadores del campeona
to. La práctica totalidad de las 
jornadas han tenido algo extra
deportivo que valorar. La única 
diferencia con respecto a otros 
años es que por fin existe una 
normativa que se empieza a cum
plir después de un tiempo en el 
que las cosas se saltaban a la 
torera, y poco a poco comienza a 
consolidarse una organización. 

Las decisiones del Comité son 
criticadas y objeto de polémica 
pero debe ser entendido como 
algo normal sencillamente hasta 
que haya una costumbre de que 
el que la hace la paga. La 
inexperiencia la ha pagado el 
mismísimo Consejo de Gerencia 
(máximo órgano de apelación), 
retractándose de una decisión to
mada una semana antes por el 
mismo cónclave dejándolo cier
tamente en evidencia, al margen 
de que su rectificación haya sido 
correcta. Es algo así como el re
cién llegado que tiene que apren
der a base de reveses. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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José Gómez-Pimpollo cogió el 
testigo de campeón 

D osé Gómez-Pimpollo Araque, al
bañil de profesión, es el nuevo cam

peón solanera dentro del deporte de la 
tángana tras proclamarse vencedor ab
soluto en la III Liga Local de esta moda
lidad, arrebatando así tal condición a 
Luis Merino Alhambra, otro excelente 
jugador, que hasta el momento copaba 
la mayoría de los trofeos. 

Pero fueron precisamente los dos quie-

campeonato sobre todo en las últimas 
jornadas. La mañana del 18 de diciem
bre pasará a la historia como una de las 
más emocionantes por la bella pugna 
que mantuvieron tanto José como Luis. 
Al final, una espectacular remontada le 
dio el triunfo al primero. 

El jugador Ramón Izquierdo Lara, 
nes hasta última hora no dilimieron el décimosegundo clasificado en la liga con-
vencedor tras protagonizar un apretado siguió llevarse el trofeo a la mejor tirada. 

El equipo masculino, en racha 
l]e extraordinaria se puede calificar 

la campaña que está realizando el 
equipo masculino senior federado de la 
Escuela Municipal de Baloncesto, ha
biendo terminacYo compartiendo un tri
ple liderato con dos clubes más dentro 
de la Liga Provincial. El entrenador del 
equipo, Antonio Rodríguez-Rabadán, no 
quería hablar de claves a la hora de en
juiciar el porqué de esta buena racha, 
aunque sí reconocía que "estamos entre
nando fuerte, nos encontramos a tope 
físicamente, y poco a poco vamos asimi
lando los conceptos". Lo cierto es que el 
equipo es prácticamente el mismo que el 
año pasado pasó desapercibido en esta 
misma categoría, y la diferencia tal vez 
radique en una mayor ilusión, mejor pre
paración táctica y física, y más continui-

dad en los jugadores que estudian fuera 
de La Solana. Como dato significativo, 
este equipo se encontraba en la zona de 
nadie cuando se llevaban disputados cua
tro partidos, y ha terminado el año terce
ro a los mismos puntos que el líder 

Villarrubia, después de cinco victorias 
consecutivas, algunas de ellas todo hay 
que decirlo, no exentas de fortuna. Tal 
marcha hace pensar ya en un posible 
ascenso , cosa que para Antonio 
Rodríguez aún "son palabras mayores". 

Las chicas buscan mejor suerte 
f;;ll equipo femenino de Segunda Au
L!:!ltonómica no está teniendo la suerte 
de cara y ha perdido partidos que tenía 
de cara. Gabriel García-Abadillo se la
menta de falta de confianza en las posi
bilidades y nerviosismo en los momen
tos cumbres de muchos encuentros. Un 
ejemplo claro sucedió en el partido ante 
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Mari (en el centro), una de las 
máximas encestadoras del equipo. 

el "coco" de la competicion, Grupo 76 
de Alcázar, en el que quedó demostrado 
tras un excelente partido que hay calidad 
pero falta rematar en los minutos críti
cos. De cualquier manera, las chicas in
tentan hacerlo lo mejor posible y han 
dejado patente que son capaces de plan
tar cara a cualquiera. 
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Irregularidad El más visto 
No cabe duda que lo mejor qud 

rodea esta temporada al F.S. La 
Solana es la afición. El pabellón 
"Antonio Serrano" comienza a 
quedarse pequeño para albergar 
a los aficionados que quieren ver 
en directo los partidos del equi
po de fútbol-sala (también los de 
baloncesto pero menos}, y cada 
vez se vuelca más en la pasión de 
cada partido. Al margen del pú
blico que acude al pabellón, el 
número potencial de testigos a 
través de las retransmisiones en 
directo de Canal 2000 convierte 
a este equipo en el "más visto" 
de todos. Sin duda, una exigen
cia más para zntentar no defrau-. 

Aurelio Maroto 

D rabajo le está costando al F.S. La 
Solana coger el aire de la competi

ción en la Primera División B, cuajando 
hasta el momento una irregular tempora
da en la que se ha perdido más que lo 
que se ha ganado desde el punto de vista 
deportivo, aunque en otros apartados sí 
se pueden sacar conclusiones diferentes. 

El equipo que entrena José Naranjo 
termina el año con unos discretos 8 pun
tos en 10 partidos, y eso que la recta 

., .. f 

ARMOLES 

GRANITD5 

final ha sido bastante aceptable. Tras 
empatar el primer partido en Los Yébenes 
y ganar el siguiente en Quintanar del 
Rey, los azules encadenaron una serie de 
cuatro partidos consecutivos saldados 
con derrotas, dos en casa (Leganés y 
Socuéllamos) y dos fuera (El Muro e 
Incarlopsa) con goleadas escandalosas. 
Hubo momentos de nerviosismo y nadie 
se explicaba lo que ocurría. Sin embar
go, en el momento más crítico llegó la 

dar .. 

recuperación ganando en casa al Crema 
de Sonseca (7-1), empatando más tarde 
tres encuentros consecutivos en 
Valdepeñas ante el Intermerca, y en el 
pabellón solanera frente a Argamasilla y 
San Juan de Dios de Ciempozuelos. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y ... 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: , TallJ!r y Exposición: 
~ CALDERON ,DE LA BARCA, 22 
Tino.: 63 48 88 - 63 17 20 

LA SOLANA 
• PAVIMENTOS • CHIMENEAS 

• ESCALERAS • DECORACIÓN EN GENERAL 
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(cfi(.W. Nuestra Historia 

El jardín de Don Gaspar 
Por Jesús Romero de Avila González-Albo 

F'l1 n la calle de Huertas, en el 
1!I tramo comprendido entre las 
calles Arco del Convento y Pozo 
Concejo, se encuentra el conoci
do popularmente por el jardín de 
Don Gaspar, nombre este toma
do del que fue su propietario has
ta el año 1927, Don Gas par 
Muñoz. La multitud de ramas de 
árboles que sobresalen por enci
ma de su vieja tapia, señalan al 
transeúnte su ubicación exacta. 
Es este jardín-huerta el último 
superviviente de las otrora nu
merosas huertas que dieron nom
bre a la calle. En el año 1750 el 
Catastro del Marqués de la Ense
nada registraba hasta ocho huer
tas, localizadas en la misma zona 
y cuyos propietarios eran Juan 
de Dios Carrillo, Don Julián de 
Castro, Don Francisco de Cas
tro, Don Francisco Olmo, 
excelentísimo señor Don Juan de 
Castro, Juan Cristóbal Martín 
Albo, Juan García Botija y Mi
guel Serrano. La existencia de 
una capa freática más somera en 
esta parte del pueblo, propició 
pronto la apertura de pozos y del 
pilar, donde unos caños suminis
traban agua ininterrumpidamen
te. En el año 1934, con el agua 
de uno de estos pozos próximos a la 
calle de las Huertas, Agustín Mulas Mo
rales abrió al público su "piscina para 
baño de aseo y placer", establecimiento 
también conocido por su nombre de "El 
Refrescadero de San Isidro", y que aún 
se muestra en azulejos sobre la fachada. 

Los jardines están presentes en La Man
cha aún antes de que el rey Felipe 11 
acabara el suyo de la 

principales, se componen jardines que 
buscan el honesto recreo y la abstrac
ción de los negocios mundanos. Los 
restos de uno de estos jardines, atesti
guado en el año 1750, todavía podían 
contemplarse en los años setenta en la 
confluencia de la calle Monjas con la de 
Comendador, solar sobre el que se le
vantaría el actual edificio de cuatro plan-

Casa de Campo madri
leña, famoso fue el del 
doctor Fabián Sánchez 
en Daimiel, con alber
cas, fuentes y cientos de 
caños que regaban rosa
les, jazmines, madroños, 
parras, prados y diferen
tes clases de yerbas y flo
res . En La Solana igual
mente, en algunas casas Capilla inacabada de Jesús Rescatado. 
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tas, anterior al Plan Genera l de 
Ordenación Urbana. 

Probablemente el actual jardín 
de Don Gaspar, a la vista de la 
descripción de las fincas que hace 
el Catastro del Marqués de la 
Ensenada, sea la huerta pertene
ciente al excelentísimo señor Don 
Juan de Castro que era por en
tonces teniente general del ejér
cito, había desempeñado el car
go de capitán general de Mallor
ca y, en el año 1752, pasaría a 
ocupar la capitanía general de 
Extremadura. De este ilustre mi
litar nacido en La Solana, ha lle
gado también hasta nuestros días 
la inacabada capilla de Jesús Res
catado, cercana al jardín-huerta, 
y que por su original unión con 
el crucero de la iglesia del con
vento de los religiosos trinitarios 
descalzos, constituye una de las 
peculiaridades arquitectónicas de 
La Solana. Si no fue empeño ex
clusivo de Don Juan de Castro y 
sus familiares, en base a su testa
mento, sí parece que fue el prin
cipal promotor. 

El jardín de Don Gaspar ha es
tado estrechamente unido a la 
vida cotidiana de las últimas ge-
neraciones. De él se surtían no 

pocas casas para preparar los tradiciona
les arcos y baños de San Juan, y adornar 
las sepulturas en el día de Todos los 
Santos. Actualmente parece ser que existe 
un proyecto urbanístico que, de llevarse 
a cabo, supondría la destrucción de esta 
zona verde cargada de historia solanera. 
Otra alternativa acorde con los tiempos 
sería su apertura al público, previa una 

adecuada restauración que 
no implicara bárbaras po
das y la eliminación del 
muro-pantalla que le aísla 
de los ruidos de la calle. 
Rehabilitación esta que 
podría sumarse a la ter
minación de la capilla de 
Jesús Rescatado, elemen
tos urbanos ambos que 
dan atractivo, sabor y per
sonalidad a nuestro pueblo. 
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Fotos de antaño 

Sastrería de Toribio 
No falta casi nada en esta imagen que recogemos en una sastrería solanera. Según nos cuentan se trata de la Sastrería de Toribio 

y la imagen se captó a principio de los años CUARENTA. Epoca difícil, sin lugar a dudas. 
Además de las "costureras", el sastre, el maniquí y las consabidas prendas podemos ver a dos "pequeños aprendices" que mano 

a la obra están dispuestos a lograr el aprendizaje de este oficio hoy prácticamente desaparecido pero que contó en nuestros 
pueblos con tantos sastres y costureras. 

Cuando las ,, 
mascaras 

,, 
corr1an ... 

Aunque en la foto ni hay máscaras ni 
las personas disfrazadas están alborota
das o a punto de salir a correr delante de 
los policías, según nos cuentan en aque
llos años CUARENTA el Carnaval se 
permitía a veces sí, a veces no. De todas 
formas La Solana ha sido carnavalera, 
incluso cuando oficialmente no queda 
constancia de la celebración oficial de 
carnavales. 

La foto de este grupo disfrazado y com
puesto exclusivamente por mujeres, la 
realizó el fotógrafo Paulino Arenas y se 
realizó en los primeros años cuarenta ... 
cuando las máscaras corrían por las ca
lles ... 
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Colaboraciones 

Hay hechos en la vida en que la 
realidad supera a la novela 

l"iln abril del 
l.!!hño 1939 ter
minaba la Guerra 
Civil española. La 
Nación se quedó 
falta de medios de 
subsistencia y en 
ocasiones la tenta
ción de Caco ha
cía pensar en algo 
un tanto impropio 
para poder seguir 
viviendo. Basán
dose en este su
puesto sucedió un 
hecho insólito y 
curioso que paso a 
exponer. 

Existía un olivar 
cerca del cemente
rio, pero más cer
ca de la carretera 
de Argamasilla de 
Alba, que tenía 
mucha aceituna y 
en dicho olivar ha
bía, precisamente en la linde, una oliva 
que era la mayor de todas y además muy 
cargada de fruto. Cuando llegó el mes de 
diciembre de dicho año 1939, un vecino 
de La Solana que fue el que me contó 
todo esto; pensó y llevó a efecto, el que 
una vez llegada la noche y aprovechan
do la luz de la luna, desplazarse muy 
disimuladamente, a ese olivar y concre
tamente a esa oliva que ya de antemano 
había visto y se había forjado la idea de 
acometer en ella el hurto de aceituna. 

Me contaba este amigo de lo ajeno, que 
cuando estaba iniciando su apropiación 
indebida, vio venir hacia ese olivar un 
bulto y, como es natural ya no hacía más 
que observar a ese bulto que era una 
persona y enseguida vio que también 
venía hacia el olivar otra persona; en ese 
momento se convirtió en observador, y 
observó que una de esas dos personas 
era una mujer; cosa fácil de distinguir 
porque entonces las mujeres vestían con 
faldas; pero su sorpresa se acrecentó más 
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Por Antonio Romero Velasco 
(Cronista Oficial de la Villa) 

cuando vio que tanto la mujer como la 
otra persona que era un hombre, se 
aproximaban precisamente a la oliva de 
autos, y él para observar mejor la trayec
toria que podía llevar aquella pareja se 
subió a la oliva y desde allí oteaba por 
entre el ramaje los pasos de aquellos 
presuntos cacos que él suponía que eran. 
Pero no, este hombre y esta mujer en 
aquel momento se aliaron con el diablo 
para cometer un acto impúdico y diri
giéndose a la inocente oliva, cobijándo
se con el ramaje allí hicieron lo que es 
natural entre hombres y mujeres. Una 
vez consumado ese pecaminoso acto dijo 
ella: "¡Ay, fulanito, me habré quedado 
embarazada!", y él le contestó: "A mí 
qué me dices, eso el de arriba lo sabrá". 
En ese momento el que estaba sentado 
encima de la oliva dice: "Yo qué coño sé 
si te has quedado embarazada o no". Al 
oír los dos enamorados que encima de 
sus cabezas había un hombre que pre
senció todo aquello salieron corriendo, 

el de la oliva me 
dijo no me bajé 
de la oliva es que 
me tiré al suelo 
y comencé a de
cirles: "yo qué sé 
si te has queda
do o no etc. etc." 
A medida que 
voceaba aquella 
pareja corría 
más y más; ella 
daba unos tras
piés que casi 
daba con su 
cuerpo en el sue
lo y él, que de
bía ser un poco 
paticojo, se que
dó detrás, pero 
de cuando en 
cuando daba se
ñales de trope
zar. 

El que me lo 
contaba viendo 

esa escena más y más voceaba y le echa
ba en cara su inocencia de si se había o 
no quedado en estado de buena esperan
za. 

Y o le indiqué al que me lo contaba que 
si eso era cierto o era un cuento forjado 
por él, y debió ser verdad porque me dio 
ciertas pistas y detalles concretos que yo 
no paso a indicar por si alguien pueda 
considerarse aludido de algún familiar 
aunque no tuviera arte ni parte en este 
hecho, a pesar de haber transcurrido más 
de cincuenta años. 

Imáginese el lector lo que le supondría 
a aquella pareja descubierta a la luz de 
luna, en una noche silenciosa y oyendo 
una voz que les decía: "Y o qué sé si te 
has quedado o no ... ". 

Y a dejo epigrafiado que hay veces que 
la realidad supera a la novela. Este es un 
caso más que parece más cosa de novela 
que de hecho sucedido; pero como me lo 
aseguró el que fue testigo de mayor ex
cepción así lo relato y consigno. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #124, 11/1994.



SERVICIOS FUNERARIOS 
NUESTRA SEÑORA DEL PRADO, S.L. 

Servicio Permanente 

Les desea a sus c{ientes y asegurados unas 
je{ices Pascuas y año 1995 
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Seguros de: 
*DECESOS 
*HOGAR 
* COMUNIDADES 

PREVENTIVA, S.A. 
Compañia de Seguros 
y Reaseguros JW ~~ 
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Traslados Nacionales 
e Internacionales 

Agencia en CIUDAD REAL: 

* COMERCIO, ETC. 

Elisa Cendrero, 6 Tfno. 22 61 70 
Agencia en LA SOLANA: 

Tfno.: 63 45 22 
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Colaboraciones 
----------- - --- ---

NÚMERO 1 DE "TAHONA" 

Domingo Fernández Morales: 
Romances de sol y luna 

rn e aquí un libro de versos que significa 
Wuna explosión de vida sana; una origi-

nal "canción de la alegría" frente al mundo 
atormentado que nos rodea, y frente a la 
poesía desarraigada y existencial que priva. 
Así lo reconoce acertadamente otro poeta 
dichoso so lanero, Santiago Romero de A vila. 
Son fuentes de la alegría, manantiales del 
canto gozoso de Fernández Morales, el amor 
de su alma, la paz de su corazón, el entusias
mo de su pecho, los sueños tranquilos de su 
vida, el hogar: la esposa, los hijos, los ami
gos. Todo ello da como resultado un mundo 
absoluto de dicha y esperanza. 

Seis apartados y un "Epílogo" forman el 
libro. En total veintitantos poemas-roman
ces. Abren el poemario los cuatro de "La
mento", conjuro del dolor, del miedo, del 
"toro de frente negra", hasta que surjan "nue
vos aires de esperanza". Y siguen otros tres, 
reveladores del ansia del poeta por "cambiar 
las mentes humanas", por amaneceres "sin 
rencor", "con luz clara". Grato afán de ahu
yentar lamentos, tristeza y penas de los po
bres y desvalidos seres humanos; que lleguen 
"chorros de luz" "que besen las agonías". 

Entre sombras y luces discurren los tres 
romances del apartado segundo. Primero, cla
ros amaneceres: "en el alba de tu vida/ repica 
tu risa blanca"; enseguida también "amane
ceres entre sombras". El misterioso mundo 
de la raza gitana, "llorando miedos y penas"; 
y la luna se convierte en protagonista, mien
tras la noche "tiende su velo". Sino triste 
también la sombra del rey Boabdil: "deja 
surcos de amargura/ en la cima del otero". 

El apartado tercero, "Amor de luna" con 
sus siete romances compendia las esencias 
líricas del libro. Noche, sombras, luceros, 
luna constituyen la ambientación y el marco. 
Y en su entorno, el amor más acrisolado y 
puro; las notas más etéreas y nobles de un 
sentir de auténtica raigambre romántica. Ahí 
quedan los anhelos del poeta: "bella mujer", 
dame el fuego de tu vida/ confundido con tu 
aliento,/ dame corona de plata/ junto al cielo 
de tu pecho,/ dame caricias de luna / con el 
silencio de un beso,/ ... no quiero la libertad,/ 
que quiero ser prisionero / de tu vida y tu 
vivir/ entre zurcidos de versos". Como ve
mos, los referentes del cantar resultan 
netamente románticos: la belleza, la risa, el 
beso, el cielo de la amada. El amor del poeta 
se mantiene únicamente "entre zurcidos de 
versos". Y las ofrendas del ideal amante tam
bién se corresponden con realidades de finas 
esencias: luceros para "ponerlos sobre tu pe
cho"; "tener espumas de nácar/ para ilumi
nar tus sueños / con la luz y con la espuma / 
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Rafael Llamazares 

con los perfumes de un verso./ Quiero un 
puñado de estrellas / quiero un manojo de 
cielos / para pedirle a la brisa / los ponga 
sobre tu lecho" (págs. 43-44 ). Es con ello con 
lo que se consigue la plenitud del amor: el 
poeta, encalmado, sacia su sed: "y ahora te 
vivo queriendo". Así llega la "Calma" (p.47): 
"Pasaron tiempos de brisas,/ sólo quedaron 
los versos / enredados en caricias / y en la 
blancura del lecho / adornados / que no se 
marchitan". 

El apartado se alarga con otros cinco ro
mances que evocan recuerdos, nostalgias, le
janas presencias de la amada, todo ello entre 
brumas y noches. Por lo que el poeta no 
quiere que se ausente la noche ("Quédate 
conmigo, noche", p.51), que significa o sig
nificó plenitud de dicha y de felicidad. El 
apartado remata con dos romances-síntesis, 
"Caracola" (p.57) y "Sueño marinero" (p.59). 
La amada "quizás busca compañía / en la 
soledad del alma"; y el poeta amante quiere 
"que me encuentres /cuando llega la mañana 
/ ... que me encuentres en tu beso .. ./ que me 
encuentres en tu aliento .. ./ en el verde de la 
hiedra". Y "Sueño marinero" refleja el ansia 
de un sueño de esperanza de poder navegar 
algún día en los amores del alma de la ama
da. 

Como un paréntesis vemos los dos aparta
dos que siguen, "Tauromaquia" e "In 
memoriam". No llega con ellos sin embargo 
incoherencia alguna. También aquí, como 
base y cima del toro, del toreo, y del torero, 
los ancestros de vida, amor y muerte, de 
luces y de sombras se entremezclan y con
funden para crear una atmósfera de alegría y 
pena, de añoranza y misterio, de plegaria y 
rezo, de risa y llanto, de tragedia y gloria. El 
poeta en su santuario más íntimo respira siem
pre auras de esperanza, y el sino trágico que 
amenaza en la lucha queda vencido al final 
ante el empuje y el aliento último: "su vuelo 

parece un canto / que se rompa en cada vue
lo,/ su vuelo tiene el aroma/ y la suavidad de 
un beso" (p.72). Y lo mismo ocurre con los 
plañidos y los lamentos de los recordatorios 
que siguen. Al fin quedan borrados, envuel
tos en "vocanadas de amor,/ con la suavidad 
de un beso" (p.84). 

Y tras la dispersión, otra vez al final la 
intensísima concentración amorosa, que es el 
motivo fundamental de los "Romances de sol 
y luna". Son los tiernísimos poemas a los 
hijos, a los amigos, a la esposa. Temática 
singular, escasamente abordada por la actua
lidad poética. En Domingo Fernández Mora
les adquiere un relieve extraordinario. Vibra
mos con la luz de sus intuiciones y con el 
calor de sus sentimientos. La hija, los hijos, 
la esposa provocan las emociones más bellas 
que se reflejan en versos plenos, reparadores, 
de infinita dicha. De esta manera "Romances 
de sol y luna" rematan con los aires triunfa
les, los vientos dichosos con que se abrieron. 
Otra vez aquí la risa, la dicha, las estrellas, el 
canto, el contento resultan los motivos vita
les que llenan de esperanza el vivir del poeta. 

Formalmente, el romancero es una delicia. 
Perfección de ritmo, de entonación, de músi
ca, de métrica, de ambientación. Domingo 
Fernández Morales ha asimilado las más fi
nas esencias del moderno romancero español 
plasmado de modo sobresaliente por Juan 
Ramón Jiménez, por Antonio Machado, y 
sobre todos, por Federico García Larca. Es 
García Larca, pienso, su más inmediato y 
permanente modelo. Ello no resta, sin em
bargo, originalidad y autenticidad al sentir 
lírico de Fernández Morales. En Larca la 
vitalidad arrolladora y simpática se tiñe en 
definitiva de un íntimo malestar, de un dolo
roso sentimiento de frustración, de un desti
no final de pesadumbre y de tragedia. Las 
ansias de vivir y de realización se tornan al 
final imposibles. En Fernández Morales la 
solución es muy distinta. Su poesía se adecúa 
a su íntimo vivir, a un destino feliz y esperan
zado. Así queda definitivamente constatado 
con absoluta claridad y decisión en "Si mis 
amigos sois" (p.96). "Buscad luces en el cie
lo,/ coged la estrella del alba / para ponerla 
en mi lecho / por si me muero mañana;/ 
... guardad muy quedo el sollozo,/ que no 
tañan las campanas;/ ... sólo quiero me 
guardeis / un recuerdo por morada / y un 
sentimiento de amor / en vuestra sangre 
encarnada"(p.97-98). 

Felicito muy sinceramente al Grupo Artís
tico-Literario "Pan de Trigo", en cuyo horno 
lírico ha podido cocerse este pulcro roman
cero de Domingo Fernández Morales. 
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Colaboraciones 

La Peña Taurina 
nas plazas de toros de nuestros pue-
1.!J blos padecen un silencio sobre
cogedor de 364 días al año. Solamente 
un día, el de las magnas fiestas, se viste 
de gran gala, para acoger en el anfiteatro 
de su tendido a la multitud alegre y 
jaranera que provista de su merendola y 
de un buen botijo, rezumante de vino 
muy fresquito, va a los cosos taurinos a 
ver correr una buena corrida o novillada 
picada. 

Es triste ver, día tras día, el mutismo, la 
inacción de los ruedos taurinos, pero las 
circunstancias son así, el espectáculo es 
tan caro ... 

En efecto, la organización de una fiesta 
de toros tiene un presupuesto 
elevadísimo. El empresario se juega una 
buena porrada de billetes verdes al azar 
de que su esfuerzo resulte a satisfacción 
del aficionado, de que una mala tormen
ta desvanezca el festejo o de encontrar 
débiles de fondos a los probables asis
tentes por una mala cosecha o por otras 
causas similares. 

Por lo que siempre se elige un día feria
do, el más importante en la población, 
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por suponerse que en tales fechas corre 
más el dinero, pues suele haber pagas 
extraordinarias y disponerse de peque
ños ahorros que, para días tan señalados, 
se van escondiendo en la hucha de barro, 
que quiebra su cascarón durante las fe
rias. 

Y en ese día asoma del arcón el amplio 
pañolón de Manila con sus largos flecos 
colgantes en el enredo de sus cabos con 
la policronúa restallante del bordado de 
sus flores. Y la mantilla blanca jugueto
na, en sus calados, con la peina y los 
cabellos femeninos. Asoman las sonri
sas floridas de la juventud, más alegres, 
más claras que nunca, porque llevan la 
emoción incierta de la lidia en la plaza. 

Los habanos desprenden el abolengo 
de su anillo historiado, dispuestos a lan
zar las volutas de su humo azul. Los 
hombres, de majo, asisten a la fiesta tira
na de peligros, de arte y de belleza. 

¡Qué hermoso es un día de toros! 
Pero a la fiesta hay que ayudarla, hay 

que vencer el punto muerto de su pereza, 
de su carestía ... El aficionado debe em
pujar a todos hacia ella. Para lo que es 

muy conveniente la organización de las 
Peñas Taurinas, que recojan el ambiente 
de los más entusiastas y de los más en
tendidos. La Peña será un continuo dis
cutir sobre los mejores toreros, del gana
do de más casta, de más pura sangre, de 
mejor bravura. 

La Peña, formal y solvente, será una 
ayuda para la empresa, porque se consti
tuirá en la mejor propagandista de los 
festejos que se organicen. 

Nada más nacer, ya vamos teniendo 
relaciones con los toreros, empresarios y 
ganaderos y esperarnos, que éstos con
tentos, nos den la consecuencia de au
mentar los festejos de nuestra plaza y de 
mejorar la calidad de los mismos. Por 
ello alentarnos a la afición de La Solana, 
que reúna lo mejor, lo más entendido de 
sus aficionados, que sabemos de cierto 
que los hay, muchos en número y cali
dad. 

Que logre aumentar sus corridas o no
villadas, para más esplendor y más im
portancia de su plaza de toros. 

Un aficionado 
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EN BICICLETA 

El Plantío 
Por Jesús Romero de Avila González-Albo 

i1illl Plantío es la zona más alta del 
&::ltérmino municipal de La Solana, se 
encuentra situada en el extremo Este del 
mjsmo, lindante con el término vecino 
de Alhambra. En este paraje ha colocado 
el Instituo Geográfico Nacional, junto a 
un palomar arruinado, un pilar de hormi
gón armado de cuatro metros y medio de 
alto por uno de ancho, como señal 
indicadora de un vértice geodésico. Vér
tice este que aparece en el mapa que 
publica dicho Instituto, marcando una 
altitud de 876 metros sobre el nivel del 
mar. 

Para ir al Plantío en bicicleta lo más 
cómodo y directo es tomar el camino de 
La Moraleja, o de Los Pajares, que aca
ba de ser arreglado. Por él, a través de 
gran número de plantaciones de viñas y 
tras una ligera ascensión, llegaremos has
ta los semiderruidos muros del Colme
nar de Briones, distante cincuenta me
tros del camino en su margen derecho. 
Deste esta altura, en dirección Norte, se 
contempla un dilatado panorama. En pri
mer término y cabalgando las suaves 
ondulaciones del terreno, se suceden las 
viñas, los olivares, los montes de Las 
Chimeneas, El Legado y La Calera y 
algunos liegos pedregosos. Esta masa 
vegetal presenta durante los meses de 
verano una agradable mezcla, coloreada 
de tonalidad verde, en la que resaltan 
contadas manchas amarillas y pardas ro
jizas, que corresponden a parcelas de 

cereal y barbechos. Los majanos corri
dos, sobre las lindes y enmarcando los 
caminos, añaden líneas y sombras que 
animan la topografía del territorio. Por 
otra parte, la existencia de pocas casas, 
por lo común antiguas, contribuye a que 
este paisaje mantenga su marcado carác
ter rural y conserve un aspecto integrado 
y armónico. En estos acogedores y cui
dados campos siempre han medrado las 
liebres, los sisones, los conejos y las 
perdices, además de anidar invariable
mente las tórtolas, las palomas torcaces 
y otras aves menudas de estacional vue
lo. 

Sin mudarnos de observatorio pode
mos otear ámbitos más alejados en la 
llanura. Por encima de la cantera que se 
abre próxima a la carretera de Tomelloso, 
se nos aparecerá el edificio de los silos 
de Argamasilla de Alba, con su imagen 
de estantigua montieleña. Escudriñando 
más al Este, con la referencia del caserío 
del Llanillo, divisaremos las dos delga
das líneas blancas que dibujan en el di
fuso horizonte los pueblos de Tomelloso 
y Socuéllamos.El "firme estabilizado" 
del camino termina a unos cien metros 
antes de llegar al desvío que, por la dere
cha y después de cincuenta metros, nos 
conduce a la también arruinada casa de 
Los Cuquiles. Este nuevo camino mar
cha, en corto trecho, paralelo a la peque
ña depresión de La Moraleja, donde cre
ce una fresca arboleda y tiene su asiento 

un grupo de casas. Y llega hasta el que 
baja hacia los caños y por el que debere
mos continuar, pese a su pendiente ini
cial en mal estado, a fin de retornar junto 
al Colmenar de Briones. Resultan curio
sas las seis higueras cercanas a la casa de 
Los Cuquiles, cinco de las cuales tienen 
ocultos los troncos con infinidad de ra
mas bajeras. 

Una vez retomado el camino de La 
Moraleja, de vuelta a La Solana, pode
mos ampliar la excursión visitando El 
Hornillo y su sorprendente conjunto de 
corrales de piedra. Para cumplir este ob
jetivo nos desviremos a la izquierda, al 
principio de la cuesta que sube a la tinaja 
de riego. El chozo de los Perules con su 
prominente figura, debida en parte a la 
inusual altura de su falsa bóveda, será 
ahora el referente que nos guíe y nos 
introduzca en la inesperada zona de pas
tos del Hornillo. Siguiendo el carril pa
saremos entre los cinco grandes corrales 
circulares, dispuestos con sus chozos 
anejos alrededor de un pozo. Sin duda 
son originales estas construcciones, usa
das en otros tiempos para sestear en las 
largas jornadas de careo. 

Finalmente, podemos evitar la carrete
ra nacional buscando el carril de La 
Gachera, con trazado poco distante de 
ella y que nos devolverá a La Solana por 
el mismo punto de partida, después de, 
aproximadamente, dieciocho kilómetros 
de recorrido. 

·•· s 
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( 6 Radio Horizonte 

Campaña de apoyo al 
• comercio 

Radio Horizonte sirvió el 19 de noviembre de enlace difusor 
para iniciar una campaña de ayuda al comercio de La Solana. 
Días antes de la tertulia pública a través de las antenas, tuvo 
lugar una primera reunión entre varios comerciantes y el alcal
de Nemesio de Lara, ideador de la campaña, que fue explicada 
en "El Café de Media Tarde". 

La emisora está emitiendo un paquete de cuatro cuñas 
promocionales cuya alocución está realizada por el propio 
primer edil, en las que con texto un tanto diferenciado pero 
idéntica idea genérica se insta a toda la ciudadanía a comprar 
en los comercios de La Solana y eliminar las costumbres de ir 
fuera a adquirir lo que igualmente se puede encontrar en la 
localidad. 

El 111 Guateque, en "El 
Baúl" 

Por tercer año consecutivo, aunque en fechas distintas, Radio 
Horizonte celebró su tradicional guateque. En esta ocasión, 
qué lugar mejor para ello que "El Baúl", local nocturno dedi
cado desde hace algo menos de un año a la música de los años 
60 y 70 incluso anteriores. Durante varias horas hasta más allá 
de las seis de la madrugada, el guateque de Radio Horizonte 
volvió a contar con la participación de la gente que bailó 
durante la noche hasta altas horas al son de la música "de 
siempre". El propietario de "El Baúl", Antonio Sánchez Curví, 
colaborador de la emisora con un programa semanal, se volvó 
para que todo saliera a pedir de boca, ya que hubo bocadillos, 
un gran tarta aniversario, sorteo de prendas, compact-disc, 
cintas, etc. 

Elegidos los "Galanes-94" 
El Patronato de GACETA DE LA SOLANA eligió los pre

mios que anualmente concede la revista de información gene
ral bajo la denominación de "GALANES". Este año, los tres 
premiados son "Agrupación Folclórica Rosa del Azafrán" por 
su intensa labor en pro de las costumbres folclóricas a lo largo 
de muchos años; la Escuela Municipal de Fútbol, por su trabajo 
de deporte base culminado con un equipo infantil proclamado 
campeón regional; e Isidro Antequera, veterano y reconocido 
pintor solanero. El acto de entrega de galardones se celebrará el 
viernes 30 de diciembre en el Auditorio Don Diego con la 
proyección de una vídeo elaborado por el taller de vídeo de la 
Universidad Popular sobre los galardonados. 
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La fiebre de los concursos 
continúa 

Al igual que el año pasado por estas fechas , Radio Horizonte 
ha emitido durante dos meses un concurso patrocinado por la 
firma peletera "Zerimar", cuyo distribuidor en La Solana es 
Centro Moda Dival. En noviembre fue sorteado un conjunto 
de falda y chaqueta de piel entre un sin fin de llamadas que 
recayó por sorteo en Petrn García-Abadillo, anm de casa solanera 
que vemos en la imagen en el momento de serle entregado su 
premio. También en diciembre se sorteará otra prenda. 

RADIO "' 
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UNA MAGNÍFICA 
C OLECCIÓN QUE INCLUYE : 

• 50 compact disc con las 
grandes obras maestras 
de la música clasica. 

• 50 volúmenes con las 
grandes obras maestras 
de la literatura 
universal. 

TAE 15,5 % 

INFÓRMESE EN CUALQUIERA 
DE NUESTRAS ÜFICINAS Y LE REGALAREMOS 
ESTE COMPACT DISc 

y ADEMÁS .. . 

•Un fabuloso equipo 
musical PHILIPS 

• Un práctico mueble 
librería 

• Los vídeos de la famosa 
serie de TV "DON 

QUIJOTE DE LA 
MANCHA" 

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha 
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SEGURO 

OCASO 
Oficina en La Solana: 

C/. Alhambra, 23 
Teléfono 63 45 14 
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